

ACTA NÚM. 9

**ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL EXCMO.
AYUNTAMIENTO PLENO
EL DÍA 13 DE JUNIO DE 2008**

En la Casa Consistorial de la ciudad de Huelva, a trece de junio de dos mil ocho bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde Presidente D. Pedro Rodríguez González, se reúnen los señores Tenientes de Alcalde D. Francisco Moro Borrero D^a Juana María Carrillo Ortiz, D. Juan Carlos Adame Pérez, D^a M^a del Pilar Miranda Plata, D. Enrique Juan Pérez Viguera, D^a M^a del Carmen Sacristán Olivares, D. José Manuel Remesal Rodríguez, D. Saúl Fernández Beviá y D. Felipe Antonio Arias Palma y los señores Concejales D^a M^a Isabel Valle Gaona, D. Angel Andrés Sánchez García, D^a Carmen Céspedes Senovilla, D^a Mercedes Sánchez López, D^a Manuela Irene Parralo Marcos, D. Manuel Gutiérrez Encina, D^a Isabel María Delgado Barrera, D. José María Benabat Arroyo, D^a Elena M^a Tobar Clavero, D. José Fernández de los Santos, D^a M^a Isabel Franco Ligenfert, D^a M^a Rosario Macías López, D. Francisco Sánchez Nogales, D. Pedro Jiménez San José y D^a Dolores Muñoz Carrasco, con la asistencia del Secretario General D. Angel Baselga de Ojeda y del Interventor de Fondos Municipales D. Fernando Valera Díaz, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, la sesión extraordinaria del Excmo. Ayuntamiento Pleno convocada para el día de hoy para tratar el siguiente asunto comprendido en el Orden del Día:

“Asunto único: Debate sobre el estado de la ciudad”.

D. José Luis Barragán Baquero se incorpora a la sesión en el momento que oportunamente se dirá.

Siendo las diez horas y doce minutos la Presidencia abre la sesión, con el carácter de pública y se pasa a examinar el Orden del Día.

ASUNTO ÚNICO: DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD

El Ilmo. Sr. Alcalde Presidente, D. Pedro Rodríguez González, manifiesta:
Miembros de la Corporación Municipal de Huelva. Señoras y señores. Onubenses.

El debate sobre el estado de la ciudad es una tradición democrática del Ayuntamiento y es también una oportunidad para rendir cuentas de los compromisos. Es también la oportunidad para debatir los distintos Grupos Políticos sobre su modelo de ciudad.

Creo en los hechos más que en las palabras. Y los hechos nos muestran una ciudad de Huelva que es mejor que la del año pasado y bastante mejor que la de hace una década.

La transformación de la ciudad es reconocida y valorada por todos, tal vez más por los que vienen de fuera.

No hace muchos años la resignación y la apatía de la mayoría de los onubenses eran tan negativas como las estadísticas sobre el número de parados, seguridad ciudadana, nivel de renta o crecimiento económico.

En el exterior, fuera de Huelva, era frecuente oír exclamaciones tan peyorativas como ‘Huelva es un pueblo’ o “¿Para qué vas a ir a Huelva?”

En el año 2008, hay que decir que la relación de Huelva con el exterior ha mejorado notablemente y la capital es apreciada por ser dinámica, próspera e influyente.

Huelva es un lugar hoy en donde se trabaja bien y se vive mejor. Nunca antes se había mirado a Huelva con la admiración y el respeto con el que se la mira ahora y esto es una conquista colectiva, esto no es un éxito únicamente de los políticos municipales, es el éxito de Vds., del pueblo de Huelva, del esfuerzo y la constancia de la sociedad onubense de la que tenemos que sentirnos muy orgullosos.

Si consideramos por lo tanto lo que acabo de decirles, es evidente que el camino escogido e iniciado hace 13 años ha sido acertado, pues los resultados y los logros están a la vista.

Huelva es más grande en población y en extensión. Es más rica y vigorosa en su economía, en su entramado social y en su oferta académica, cultural y deportiva. Es más hermosa, más verde y con mejores equipamientos públicos. Es más conocida en el exterior, más valorada y más influyente en todos los ámbitos. Y además los onubenses tenemos un sentimiento mayor y más fuerte de pertenencia y nos sentimos cada día más orgullosos de ser onubenses.

Señoras y señores Concejales, para este Alcalde es un honor impagable ser el Alcalde en un momento tan apasionante para Huelva. Ser Alcalde el año en el que cumplimos el 175 aniversario de la capitalidad oficial de la Provincia.

Me siento razonablemente satisfecho de las acciones que el gobierno local, mis compañeros aquí presentes y los que ahora no están, han puesto en marcha en este año para contribuir a que ese proceso de mejora y transformación cobre un impulso decisivo, sea duradero en el tiempo y se siga extendiendo al conjunto de los barrios y de los ciudadanos. Aún así, tenemos que seguir mejorando para poder responder a las crecientes necesidades sociales de la ciudad.

Señoras y señores estamos ante el primer debate sobre el estado de la ciudad después de las elecciones. Un año después, sigo pensando que este gobierno de amplia base social, era el que la ciudad necesitaba para un momento histórico. En todo caso, le agradezco a los onubenses la confianza que depositaron en nosotros, en este Equipo de Gobierno, y confiamos en no fallarle y en que esa confianza se pueda renovar en el futuro.

Estoy convencido de que lo mejor del progreso está por llegar y que el camino del cambio no ha terminado. Y, precisamente, de eso voy a hablarles ahora. Sobre lo que tenemos, lo que nos falta y sobre cómo queremos encarar el rumbo del futuro.

Cualquier gobierno local tiene la obligación de gestionar el día a día de la ciudad prestando bien los servicios públicos, pero también tiene el importante cometido de crear, pensar, imaginar y proponer ideas y proyectos para el progreso y el bienestar del futuro la ciudad.

Esta mañana les hablo del presente y del futuro de Huelva, con el deseo de que este Pleno no sea un escenario estéril de confrontación y de reproches. Sin duda alguna, no voy a hacerles comulgar con ruedas de molino, porque esta mañana venimos a debatir, un término que llegó a nuestro idioma con origen agresivo y bélico, pero que con la democracia sólo puede tener un sentido de diálogo: término griego que se refiere a la utilización de la palabra para lograr el acuerdo, el consenso. El diálogo es un camino para llegar a un fin a través de las palabras. Ese fin es el consenso. Y precisamente, esta palabra, consenso, me gustaría que apareciera mañana en los titulares de los medios de comunicación como resumen del debate del Estado de la Ciudad. Unos medios de comunicación aquí presentes y a cuyos profesionales quiero saludar y agradecerles su trabajo diario para informar a la opinión pública onubense.

Señoras y señores, este debate marca un año justo desde nuestra toma de posesión, que se cumplirá el próximo lunes. En general, ha sido un año positivo sin que podamos negar que hay problemas y necesidades, pero son las mismas o parecidas a las que padecen y tienen otras ciudades de la misma proporción.

La sociedad onubense es cada día más dinámica y más ambiciosa en sus objetivos, lo cual nos permite que los problemas que tenemos ahora tengan soluciones y que los conflictos también tengan una salida razonable.

Huelva ha venido liderando en los últimos años el crecimiento de Andalucía con una tasa que ha sobrepasado el 4%, superando a la media andaluza. Una tasa que se ha mantenido en el tiempo. Ya saben Vds. que las ciudades costeras, como es la nuestra, han sido motoras de la economía andaluza y Huelva ha sido el motor provincial.

Los grandes indicadores socioeconómicos hablan de que Huelva mantiene su crecimiento a pesar de los momentos difíciles. El Ayuntamiento ha contribuido a ello, aumentando de forma espectacular la inversión pública y generando un escenario en la inversión privada.

Soy consciente de que a los onubenses, cuando cada mañana inician su jornada, no les preocupa sólo la macroeconomía. También, o preferentemente, les interesan cosas

mucho más pequeñas, más inmediatas: los atascos del tráfico, las demoras de los autobuses, el precio de la vivienda, la limpieza de las calles, los cortes de agua, el vandalismo o el ruido que les impide descansar en sus casas. Estos son los problemas reales de Huelva hoy son, principalmente, problemas de crecimiento. Son problemas relacionados con el desafío que supone hacer compatible ese crecimiento general de la ciudad con el mantenimiento de una buena base de equipamientos y servicios públicos en todos sus barrios.

Los indicadores económicos confirman todo lo anterior:

La renta media de los onubenses de la capital está cerca de los 18.000 euros y supera a la que tienen los ciudadanos del resto de la provincia que se sitúa en 14.000 euros, 4.000 euros menos que la capital.

En el año 2000, en la capital había 6.800 establecimientos comerciales, hoy hay más de 10.000 nuevos comercios.

La ciudad ha venido creciendo en todos los ámbitos, lo que nos ayudará a afrontar los difíciles tiempos que se avecinan. Porque, señoras y señores, sería irresponsable por mi parte hablarles hoy aquí de la fortaleza económica de Huelva, olvidando la crisis nacional que ya se deja sentir también en la economía de los hogares onubenses. De hecho, la cesta de la compra ha subido un 20% en los últimos dos meses, la inflación marca un récord y el euribor se sitúa por encima del 5%. Las familias onubenses han experimentado este año una subida media de su hipoteca de un 14%.

Tampoco podemos olvidar los efectos de la crisis en algunas industrias y empresas, sobre todo en el sector de la construcción y en empresas auxiliares.

No somos ajenos a la difícil situación de industrias como Nilefós, Fertiberia o Foret, relacionada con los fosfoyesos y el fin de la autorización oficial de los vertidos a la marisma.

La crisis económica está afectando al empleo y esto se convierte en una de nuestras mayores preocupaciones. De ahí que hagamos un llamamiento a los empresarios y sindicatos para que desde el diálogo lleguen a acuerdos para mantener nuestro crecimiento y el empleo, en lo que siempre encontrará nuestro apoyo.

Sin embargo, Huelva tiene ventajas comparativas con otras ciudades andaluzas. Porque tiene expectativas de futuro simbolizadas en el proyecto urbanístico, social y cultural, más importante de la ciudad, como es el Ensanche.

El Ensanche es el mayor proyecto de interés público en la historia de Huelva y su desarrollo puede ser una de las soluciones a la crisis, de ahí que no hayamos entendido nunca el bloqueo al que lo ha tenido sometido durante tantos años la Junta de Andalucía. La urbanización tiene prevista la creación de 12.000 puestos de trabajo y una inversión de 900 millones de euros.

En el Ensanche se construirá desde la estación del AVE, infraestructura hotelera, un nuevo Palacio de Congresos, viviendas sociales, viviendas de renta libre, la Ciudad de la

Justicia, el nuevo club de tenis, colegios, museos, comercio, establecimientos de ocio y un sin fin de equipamientos en el mismo centro de la ciudad y junto a la Ría.

Quiero transmitir una sensación de tranquilidad y prudencia ante las últimas resoluciones judiciales que avalan y apoyan el procedimiento y el camino seguido para el desarrollo de la zona. Quiero mostrar mi satisfacción por la reciente inscripción de la Junta de Compensación, después de la última Sentencia judicial que es fundamental para el desarrollo de la urbanización del proyecto.

Señoras y señores, el nuevo PGOU, que está actualmente en fase de redacción, puede ser otra de las soluciones a la crisis. El nuevo Plan General puede ofrecer suelo para construir al menos 12.000 viviendas más, de las cuales 4.000 serán viviendas sociales. Así abordaremos las nuevas necesidades de crecimiento de la ciudad.

Con esto se puede satisfacer la demanda de viviendas que sigue existiendo en Huelva. Este problema lo tenemos que afrontar entre todos, porque en este momento el problema no es la ausencia de demanda de vivienda, sino la falta de financiación para adquirir dicha vivienda.

La actuación municipal en materia de vivienda ha tenido dos directrices: agilidad en la producción de suelo para atender la demanda inmobiliaria y una intensa promoción de la vivienda protegida. Con la base de estos criterios, el último informe de la Cámara de Cuentas de Andalucía califica nuestra gestión de satisfactoria y eleva el nivel de cumplimiento a un 95%, en el marco del Plan Andaluz de Vivienda y Suelo.

La capital ha liderado la construcción de VPO en toda la provincia.

Hemos hecho el 53% de todas las viviendas sociales que se han construido en los pueblos de la provincia. En el año 2007 hubo un aumento del 73%.

Huelva es una de las cuatro primeras ciudades españolas que tiene el precio de su vivienda más barato, tanto en vivienda nueva como usada, sin embargo somos consciente que los jóvenes no pueden todavía acceder a la compra de una vivienda. Por ello, ofrecemos a la Junta de Andalucía suelo suficiente para la construcción de más de 4.000 viviendas sociales en los próximos cuatro años, a través del Pacto de la Vivienda. En este sentido, me gustaría destacar la cooperación del Ayuntamiento con los constructores onubenses para frenar el precio de la vivienda en Huelva.

El Ayuntamiento de Huelva y UPECO firmaron un convenio pionero en Andalucía por el que el Ayuntamiento le adjudica parcelas municipales a los constructores onubenses, integrados en UPECO. Y éstos se comprometen a construir a un precio tasado a todos aquellos que vayan a comprar las viviendas. Este sistema de vivienda a precio tasado ha dado magníficos frutos porque ha posibilitado que muchos jóvenes de Huelva puedan adquirir una vivienda. Ha servido por ser un convenio pionero para que la Junta de Andalucía, en su Plan de construir 700.000 viviendas en los próximos 10 años, incorpore a ese acuerdo este convenio de Huelva de precio tasado.

Por otro lado, quiero señalar que sólo en el año 2007 la Empresa Municipal ha construido más de 250 viviendas protegidas. Ese es el resultado de nuestra política urbanística: el

Plan General de 1999, que ha dado empleo, prosperidad y ha cambiado a Huelva y ha incidido en la vivienda, y este Plan, en este momento, está pidiendo a voces su revisión, revisión que va a acelerarse en los próximos meses con un carácter absolutamente participativo.

Esta son las bases de nuestra futura política urbanística. En este punto, creo necesario recalcar que se trata de una actuación transparente, ajustada a lo dispuesto en el Plan General, social y económicamente útil. Y lo quiero decir porque al socaire de los escándalos urbanísticos en otras zonas del país, algunos aprovechan la situación para sugerir que a los ayuntamientos se nos deberían reducir o limitar las competencias en materia urbanística. Pues bien, creo que es el momento oportuno para afirmar el principio constitucional de la autonomía municipal y decir que los ayuntamientos somos mayores de edad y no necesitamos la tutela de nadie ni, menos aún, que nos den lecciones. Al contrario, lo procedente sería que nos ampliaran las competencias y la financiación.

Señoras y señores concejales, el tercer gran potencial de la economía onubense lo tenemos en el Parque Huelva Empresarial, también aquí puede estar una de las soluciones a la crisis.

En el Parque Empresarial han empezado a construirse industrias y pronto se inaugurará la primera. Existen tres parcelas actualmente en ejecución: las correspondientes a Martí Peix y a la empresa Mercedes y a Declathlon. Junto a ello, la puesta en marcha de la factoría comercial es otro hito importante en el progreso seguro del Parque Empresarial en este año.

El Parque Huelva Empresarial no puede orientarse sólo a la producción, venta y distribución de los productos allí elaborados, sino debe convertirse en el Parque Tecnológico Alimentario más importante del Sur de España y uno de los más importantes de España.

La segunda fase, sin urbanizar, debe constituir la gran oportunidad para que Huelva deje de ser conocida industrialmente por la contaminación y sea apreciada como una verdadera tecnópolis, volcada en el sector alimentario.

Estamos convencidos de que si al magnífico lugar estratégico del Parque, le sumamos infraestructuras competitivas y la colaboración directa con la Universidad en la investigación y aplicación de la tecnología en el campo agroalimentario, será una de las grandes soluciones de la crisis y una alternativa a futuras reconversiones laborales en algunas empresas del Polo.

Por último, Huelva dispone de un importante yacimiento económico y de empleo de cara al futuro en dos sectores cruciales que se comunican entre sí: el turismo y el comercio como vasos comunicantes.

La capital se ha beneficiado en los últimos años del espectacular crecimiento turístico de toda la provincia con más de un millón de visitas, gracias a un modelo turístico equilibrado en la naturaleza, la playa y la oferta de ocio y cultural.

Hemos dado grandes pasos en los últimos años respecto al turismo de la capital. Después de grandes objetivos conseguidos en materia de promoción interna, la apuesta actual reside en algo que denominamos diversificación de la política turística.

Los primeros grandes pasos en materia de promoción externa se unen a una manera de entender el turismo como un turismo comercial, de ocio, cultural y de congresos. En este sentido, se ponen en marcha las primeras campañas de promoción y venta del producto Huelva en los primeros mercados turísticos internacionales, principalmente el anglosajón, el francés, el alemán y el portugués. Fruto de ello, este año la presencia de turista extranjero en la ciudad de Huelva ha aumentado en un 30%, y las consultas en nuestros puntos de información han ascendido a 30.000.

Huelva ha celebrado en lo que va de año más de 40 congresos, frente a los 50 celebrados durante todo el año pasado.

El centro de interpretación Huelva Puerta del Atlántico se ha convertido en referente turístico, social y cultural de Huelva con más de 1.000 asistentes en lo que va de año.

Este Ayuntamiento cuenta ya con 16 ediciones y producciones propias al objeto de ofrecer toda la información posible sobre Huelva y fruto de ello, más de 1 millón de ejemplares han estado y están a disposición del onubense y del que nos visita.

La principal aportación del turismo a la economía local nos llega con nuevos caladeros de potenciales consumidores para los establecimientos de nuestra ciudad. Huelva ha conservado la impronta comercial que le otorgaron los fenicios y puede presumir de contar con buenos negocios, que han experimentado un auge en la capital.

El trabajo autónomo ha crecido en Huelva la última década un 34% y las nuevas empresas se han concentrado en el comercio y en los servicios de ocio. Aquí es donde está el futuro del pequeño y mediano empresario.

Consolidar a Huelva como capital de ocio y de compras es una de nuestras principales líneas de trabajo, precisamente para ello nacía este mismo año la Mesa del Comercio, un foro de debate de donde van a ir saliendo las principales líneas de actuación para reactivar el sector del comercio.

Señoras y señores, les he hablado del cambio del impulso y de la modernidad de la ciudad. Permítame que ahora hable de la vitalidad del Ayuntamiento de Huelva en la gestión y prestación de los servicios públicos.

En 1995 nos marcamos el objetivo de reformar el Consistorio para conseguir un servicio público más ágil, más cercano y más eficiente. Trece años después hemos dado pasos importantes, aunque todavía nos queda mucho trabajo que realizar hasta poder ofrecer la aspiración de tener un Ayuntamiento 24 horas abierto los 365 días al año para los ciudadanos de Huelva.

Nuestro objetivo es situar a Huelva a la vanguardia en la prestación de servicios públicos aplicando las nuevas tecnologías. Para eso hemos emprendido el Programa

Tramita, con el que queremos culminar la administración electrónica el próximo año, para que los onubenses puedan realizar todos los trámites municipales a través de Internet.

Este proceso de modernización de la gestión administrativa lo hemos extendido a los servicios públicos, principalmente reflejado en la renovación de todos los contratos de los servicios públicos municipales para tener más limpieza, mejor recogida de basura, más mantenimiento de parques y jardines, más y mejor alumbrado público y mejor conservación de la vía pública.

Un importante esfuerzo inversor que está unido al medio ambiente.

Las políticas medioambientales deben tener cada vez más relevancia en los debates de política general. No es sólo algo que nos afecta como ciudadanos de un mundo que se enfrenta al riesgo creciente de una catástrofe ecológica global.

Para nuestra ciudad, la apuesta por la sostenibilidad es, además, una de las señas de identidad por las que hemos optado para el futuro.

Una gestión responsable del agua forma parte central, como no podía ser menos, de la política medioambiental del Ayuntamiento de Huelva.

Este éxito colectivo en la gestión del agua ha estado apoyado en actuaciones como el salto cualitativo impulsado desde la Empresa Municipal de Aguas de Huelva para la mejora del Ciclo Integral del Agua.

Otro gran vector de la política medioambiental tiene que ver con los espacios verdes y la protección del medio natural.

Una de las transformaciones más importantes que se está produciendo en Huelva, de la que no es suficientemente consciente el ciudadano, es el espectacular cambio en el crecimiento de zonas verdes en la ciudad. En los últimos años han crecido las zonas verdes de Huelva más que en toda su historia, más de un millón de zonas verdes en 11 parques.

Huelva presenta la peculiaridad de tener dentro de su término municipal más de 7.000 hectáreas en el parque natural Marismas del Odiel, aprovecho esta ocasión para pedir que sea un parque natural más abierto a los onubenses. También contamos con el Parque Moret, un parque urbano de los mejores de España.

Señoras y señores concejales, hablando de la gestión municipal, quiero referirme a la situación de las arcas municipales y a los problemas de la financiación local, cuestión a la que me he referido en otros debates y que en esta ocasión se ha convertido en actualidad por la especial situación económica de la mayoría de los ayuntamientos de España; pues algunos ya están teniendo problemas para hacer frente al pago de nóminas.

Creo oportuno, en un debate de política general como éste, reiterar y afirmar de nuevo que la política de estabilidad presupuestaria debe formar parte de la cultura financiera de los Ayuntamientos.

Afortunadamente, Huelva es todavía una ciudad que figura entre las que menos impuestos exige a sus ciudadanos, según se ha quedado recogido en informes recientes tanto del Ministerio de Economía y Hacienda como de publicaciones especializadas.

La estructura actual del gasto público en España, según la cual las corporaciones locales suponen tan sólo el 13 % del gasto público total, refleja la contradicción existente entre los servicios que prestamos los ayuntamientos y los ingresos que recibimos tanto de la Junta de Andalucía como del Estado. Mientras esto no se resuelva, seguiremos condenados a realizar denodados ejercicios de equilibrio presupuestario para estar a la altura de lo que los ciudadanos nos exigen. Por culpa del desfase entre lo que ingresamos y lo que gastamos, los ayuntamientos de toda España estamos endeudados, estamos 'asfixiados' como ha dicho textualmente el Alcalde Socialista de Dos Hermanas y presidente de la FAMP. Los Alcaldes de Izquierda Unida anunciaron la semana pasada que abandonarían la FAMP si no se resuelve este problema y ayer, en el Parlamento el PP ha anunciado algo parecido.

La situación económica de este Ayuntamiento ni es peor ni es mejor que la de otro, simplemente es la misma que la que padecen todos los municipios y ésta se debe fundamentalmente a tres factores: El primero a la gran deuda que heredamos en 1995 cuando accedí a esta Alcaldía el Ayuntamiento debía aproximadamente 120 millones de euros y todavía estamos pagando intereses de esa deuda; el segundo factor que más influye es el incremento de la inversión municipal en una ciudad que hace 12 años no depuraba el agua, ni disponía de una red de alcantarillado y se inundaba cada vez que caían cuatro gotas.

Por decir sólo dos rasgos principales.

En los últimos años, el Ayuntamiento ha invertido miles de millones y ha sido el principal inversor en la capital, en una capital que ha cambiado en 10 años más que en un siglo. Además el Ayuntamiento de Huelva tiene una carga de 20 millones de euros anuales por hacer frente a competencias que son de la Junta Andalucía o del Gobierno Central. Esta es una realidad, pero es una realidad injusta que se complica más en estos momentos de crisis económica porque ya saben Vds. que la financiación de los Ayuntamientos es una financiación débil porque depende de la situación económica del país en un momento determinado. Ya se deja sentir en todas las arcas municipales, fundamentalmente en su recaudación, los ingresos de licencia de construcción o venta de suelo. Hay Ayuntamientos que han basado y que basan su existencia, sobre todos los costeros, en la venta de suelo y en la licencia de construcción que han bajado el 80% de la recaudación en este año.

Los ayuntamientos no podemos esperar más y es urgente que se aborde de una vez por todas, con seriedad y rigor, el pacto local. El Pacto Local que, en estos días, está siendo fruto de debate en todos los Parlamentos y en todos los foros es simplemente que los Ayuntamientos reciban mejor financiación, sepan cuáles son sus competencias y tengan un Presupuesto equilibrado.

Señoras y señores, les decía, que el Ayuntamiento ha sido el principal inversor de la ciudad, y ello ha permitido la vertebración territorial y social de Huelva de estos años.

Hoy somos una ciudad que tenemos más de 150.000 habitantes reales, que ha extendido sus límites urbanos con nuevos barrios y ha cubierto espacios vacíos con nuevas urbanizaciones.

Este año hemos culminando los dos proyectos más importantes para la ciudad, Isla Chica y el Ensanche Sur. Han estado bloqueados durante varios años, simplemente por razones políticas.

La espectacular transformación de la ciudad tiene un último ejemplo en la fachada sureste de la ciudad, en la zona de Marismas del Polvorín, que hoy acoge un moderno centro comercial y con la que la barriada de Pérez Cubillas ha quedado integrada en la ciudad, con la sustitución de la vía de Tráfico Pesado por una gran avenida urbanizada.

Este proceso de expansión de nuestra ciudad nos ha llevado a mejorar también nuestro sistema de movilidad. El Ayuntamiento tiene actualmente adjudicadas 20 obras por toda la ciudad y sigue peatonalizando el casco histórico. La última es la calle Marina, que se incorporará al centro comercial abierto conformado por 30 calles peatonales.

A esto, se suma una inversión anual de 6 millones de euros destinada a la modernización de los barrios. En las barriadas de Huelva hay tantos equipamientos públicos y privados, espacios urbanos y centros sociales y culturales que pueden satisfacer la mayoría de las necesidades de los vecinos. En este sentido, el Ayuntamiento pondrá a disposición de la Junta de Andalucía 14 parcelas para que puedan construir los centros de salud y colegios que necesiten para solucionar los problemas de muchas familias onubenses.

Señoras y señores, el compromiso del Ayuntamiento no se queda en la donación de este terreno a la Junta para paliar la falta de colegios públicos en la capital; el compromiso se extiende a la prestación de los servicios sociales que, como saben, le corresponden íntegramente a la Junta de Andalucía.

La Ley de Dependencia es una ley muy generosa y nosotros la apoyamos porque reconoce un derecho subjetivo de la persona. Sin embargo para su desarrollo es necesario que haya más medios económicos, técnicos y humanos de los que ha puesto en marcha el Gobierno Central. El Ayuntamiento, que es al final el que tiene que aplicar estas leyes, está aportando su máximo esfuerzo, con sus limitaciones, pero lo que no puede es suplir los incumplimientos y los retrasos de la Junta y del Gobierno central.

Hay déficit en la construcción de infraestructuras sociales que tiene esta ciudad, en detrimento con el resto de las capitales que la Junta de Andalucía tiene que afrontar. En cada elecciones promete como residencias de mayores, de discapacidad, centros de día, guarderías, etc. Necesitamos que ese déficit que tenemos en Huelva respecto a otras ciudades se vaya acortando.

El Ayuntamiento está finalizando los trabajos del Plan de Inclusión Social. Plan que es un estudio en el que ya se refleja como Andalucía está por encima de la media española en pobreza e inclusión y Huelva se sitúa por debajo de la media andaluza. Estos datos que se reflejan en el Plan de Inclusión nos demuestran que en la capital hay menos pobreza

que en la provincia que en el resto de Andalucía. Sin embargo, nosotros no queremos caer en el error de darle a la pobreza un color partidista, porque para nosotros todos son iguales y nuestra obligación es trabajar para todos junto a las demás administraciones en resolver las causas y en atacar las consecuencias de la pobreza o la exclusión social.

Nuestra política social, base de nuestro trabajo, adquiere una gran importancia con los programas de atención a personas mayores, como el de teleasistencia, las prestaciones sociales a domicilio o la ayuda a familias con miembros necesitados de asistencia.

Los programas impulsados desde la Concejalía del Mayor han experimentando un importante aumento de participación acorde con el mayor número de actividades ofertadas, y con la mejora de medios e instalaciones, pero estamos obligados a multiplicar los recursos y las iniciativas.

Debemos dar una creciente importancia a los programas municipales de ayuda a la mujer, con especial acento en los temas de desigualdad, la violencia de género y la promoción de la salud.

Junto a ello, la inmigración representa el fenómeno social más relevante y novedoso en la vida de la ciudad. La ciudad puede sentirse orgullosa de que este fenómeno no haya producido especiales problemas de convivencia ni de integración. Sin embargo, estamos hablando ya de cifras de población muy notables, que se traduce en nuevas necesidades sociales y nuevos retos para la gestión municipal, para hacer posible que se consolide la buena convivencia y la integración total de esos nuevos vecinos, cuya presencia saludamos y agradecemos. Ellos contribuyen con su trabajo a la prosperidad de la ciudad y enriquecen nuestra cultura con nuevas aportaciones y sensibilidades.

Señoras y señores, nos encontramos en el momento de mayor actividad cultural que se ha conocido en nuestra ciudad.

La capital es el motor cultural de la provincia a través del Gran Teatro y la Casa Colón.

La oferta cultural ha aumentado en cantidad y calidad, influida por la creación de la Orquesta Sinfónica, el Coro Lírico, el Orfeón Onubense y el Teatro de Huelva. Es decir, con una producción onubense propia.

La gestión en cultura, pro tanto, es sobresaliente. Habiéndose alcanzado el récord de 150 actividades y 70.000 espectadores en el Gran Teatro.

Una oferta cultural a la que este año se ha sumado el Programa de Dinamización puesto en marcha en el Centro Puerta del Atlántico con el gran colofón del Festival de Cine Iberoamericano, el acontecimiento cultural más importante del año.

No me cansaré de decir jamás que la participación ciudadana es la esencia de nuestro gobierno: apoyo constante al movimiento vecinal, más y mejores sedes para que los centros sociales y las asociaciones de vecinos desarrollen el programa municipal de cultura de barrios para que reivindique y vigile sus barriadas, para que lleguemos, como estamos llegando, a alcanzar la espectacular cifra de 17.000 personas beneficiándose de

los 25 programas, así como más de 2.000 actividades anuales que se han organizado dentro del ámbito de la participación ciudadana.

En los próximos días inauguraremos el nuevo Centro Social de La Morana, acabamos de inaugurar el centro de la asociación de vecinos de Los Rosales y finalizaremos e inauguraremos pronto la biblioteca de Yáñez Pinzón y las obras de la nueva asociación de vecinos de Los Rosales.

El deporte, y especialmente el fútbol, ha dominado la vida de la ciudad con la complicidad de los medios en la lucha por la permanencia del Recre en Primera División. Un objetivo logrado y que este Ayuntamiento, como accionista mayoritario, le ha llenado de especial satisfacción, compartida con la alegría de todos los onubenses.

Cuando uno vive con los aficionados el amor a los colores o la pasión por el Decano, redescubre que la decisión de salvar al Recre fue acertada, aunque nos costase aquello comparecer ante el Tribunal de Justicia de Andalucía

El fútbol es el deporte que arrastra multitudes y está metido en la conciencia colectiva de mayores, jóvenes y mujeres que abarrotan los campos de fútbol cada domingo. Nada ni nadie es capaz de convocar a tanta gente, ni dar motivo de conversación y discusión todo el día. Las televisiones no se cansan de transmitir partidos que se convierten en los espacios más vistos. Por eso, decimos una y otra vez que el Recre es el mejor embajador que tenemos, es el medio de promoción de Huelva para que nos conozcan en todos sitios, para que nuestro nombre se proyecte fuera de nuestras fronteras nacionales e internacionales.

Huelva cuenta además con el complejo deportivo más importante en el Saladillo. En muy pocos metros cuadrados se concentra un Palacio de Deportes, un polideportivo de la Universidad que se va a ampliar ahora, el estadio de atletismo, cinco campos de tenis, cuatro de padel, tres de balonmano y baloncesto y dos campos de fútbol de césped artificial y próximamente un Centro Deportivo de Alta Resolución. Pocas ciudades españolas disponen de tantas instalaciones concentradas en tan pocos metros.

Junto a este enclave, en la ciudad tenemos otras instalaciones deportivas, unas en fase de ampliación, otras de reforma o de modernización.

Señoras y señores concejales, el crecimiento de los últimos años no ha ido en perjuicio del nivel de seguridad de nuestras calles, como demuestran las estadísticas oficiales. Las cifras que conocemos de 2008 son todavía positivas, puesto que hasta el mes de junio los hechos delictivos han descendido respecto al año anterior.

Conscientes del papel que en la Seguridad le corresponde a la Policía Local, hemos aumentado la inversión en medios materiales y humanos, incrementado la plantilla con la incorporación de 17 nuevos agentes, hasta alcanzar la ratio de 1,7 Policías por cada mil habitantes, por encima de la media nacional.

A lo largo de esta legislatura la Policía Local ha emprendido campañas para reducir los accidentes en la ciudad y nuestra apuesta es conseguir un Cuerpo Policial cada vez más social, implicado con los nuevos problemas sociales de nuestra sociedad. Por ello, anuncio

que al ya creado equipo de prevención de la violencia de género, se creará en breve el equipo de control de los servicios municipales e higiene pública.

Señoras y señores, para que Huelva pueda cumplir en los próximos años sus objetivos de crecimiento y los onubenses mantengan la cohesión interna y la calidad de vida dispondremos de un nuevo esquema general de movilidad.

Algunos ciudadanos tienen hoy la percepción de que el tráfico no está bien y que constituye uno de los problemas que más les afectan en su vida cotidiana. A todos ellos quiero transmitirles, en nombre de mi Gobierno, disculpas por las molestias que están sufriendo.

Es cierto que a los problemas estructurales, como la propia expansión física de la ciudad y el aumento del parque automovilístico, se han unido recientemente los efectos de algunas obras importantes en la ciudad.

De todas formas, y en mi opinión, la situación en nuestra ciudad sigue siendo razonablemente mejor que en otras ciudades de su mismo tipo.

El gobierno municipal ha enfocado esta situación con varios tipos de actuaciones. Por un lado, la mejora en la red de autobuses, mediante el refuerzo de líneas, incorporación de autobuses nuevos y creación de nuevos carriles bus. Asimismo, se ha aumentado la red de carriles bici y estamos construyendo nuevos aparcamientos públicos.

Un segundo frente de actuación es la preparación de un plan de medidas dirigidas a garantizar la fluidez y eficiencia de la movilidad, el tráfico y el transporte. En este sentido, hemos puesto en marcha la Mesa del Tráfico, como medida de diálogo y consenso para abordar las medidas, y hemos puesto en marcha una nueva campaña de señalización vial.

Señoras y señores, Huelva es una ciudad con 30 calles peatonales que puede recorrerse en gran parte a pie. De hecho, tenemos el mayor índice de trayectos de este tipo entre las ciudades semejantes y forma parte de la identidad y en la que peatones y paseantes tienen gran protagonismo. Algo que debemos conservar y potenciar. Para apoyar esta actuación, se va a construir una red mucho amplia e interconectada de carriles bici que estará prevista en la revisión del Plan General.

Señoras y señores, Huelva, capital de la provincia, y cumpliendo este año el 175 aniversario de su capitalidad y por eso celebraremos una serie de actos conmemorativos en los que se exaltará solemnemente las grandezas de esta tierra maravillosa. Tierra que es síntesis de Andalucía, que tiene Costa, Sierra, Minas, Condado y Andévalo, tres parques naturales, entre ellos el de Doñana y el de Marismas del Odiel.

La provincia de Huelva es una de las de más futuro de Andalucía, gracias a su agricultura intensiva, el turismo, la industria y los servicios y, en estos momentos, esperamos la llegada del AVE, el aeropuerto, la autovía de la Sierra y de Cádiz para poder dar el salto definitivo y poder competir con otras provincias andaluzas y españolas.

Cuando reclamo el consenso para demandar y exigir las infraestructuras, y lo he hecho a lo largo de mi intervención, lo hago porque Huelva las necesita más que otras

provincias. Huelva es una provincia periférica de España y de Europa y porque sus actividades económicas más importantes, como son la agricultura, la pesca, la industria y el turismo están muy vinculadas a los mercados exteriores.

Señoras y señores concejales, el apoyo mayoritario recibido hace 13 años, respalda la gestión realizada en este Ayuntamiento.

Un grado mínimo de honradez intelectual debería llevarnos a todos a reconocer que la ciudad se encuentra en un momento mejor del que tenía cuando llegamos al gobierno municipal, pero no es tiempo de autocomplacencia, sino de seguir trabajando con la misma vocación de servicio público y el mismo entusiasmo por defender las cosas de Huelva que hemos demostrado durante estos trece años.

Mi responsabilidad como Alcalde me obliga a invitar a todos los Grupos Políticos a alcanzar acuerdos de fondo en los temas principales de la ciudad.

La creación de un clima de consenso y de continuidad es imprescindible para el éxito de los proyectos.

Tenemos por delante desafíos ambiciosos. Confío en la capacidad de los onubenses para conquistar estos retos.

Huelva tiene un presente prometedor y un futuro espléndido por delante.

Amigas y amigos, la ciudad ha demostrado durante estos últimos años lo que es capaz de hacer y en el futuro seguirá manteniendo esa vigorosidad, ese dinamismo, ese amor por Huelva, porque estoy seguro de que lo mejor está todavía por llegar.

Muchas gracias.

Se incorpora a la sesión D. José Luis Barragán Baquero.

El Portavoz del Grupo Municipal de IULV-CA, D. Pedro Jiménez San José, indica: Buenos días a todos. Asistimos mi compañera Dolores Muñoz y yo al primer debate sobre el Estado de la Ciudad con la clara intención de que este acto se convierta en algo más que un sano ejercicio de reflexión en voz alta de los diferentes Grupos Políticos que componemos esta Corporación. Y lo hago desde el convencimiento de que , con la actual estructura de este acto político, no vamos a pasar de un sano ejercicio de retórica sin resultado político práctico.

Somos partidarios de convertir en el futuro, si todos los Grupos y el Equipo de Gobierno lo acepta, este Debate sobre el Estado de la Ciudad en un verdadero análisis sobre la ciudad que pretendemos defender todos y todas y que concluya en un número acordado de resoluciones que finalmente se pasen a votación como conclusión del debate.

Unas propuestas de resolución que se transformen, al menos las aprobadas, en líneas de trabajo de la institución municipal y que sean evaluables anualmente.

Puede servir este foro para sacar adelante los temas de Estado de la ciudad en los que coincidimos todos o simplemente para diferenciar ante los ciudadanos y ciudadanas los diferentes proyectos que cada uno de nosotros tenemos de Huelva.

Izquierda Unida así lo planteó en su día en la Diputación Provincial y fue una propuesta que se abrió paso por acuerdo de todos los Grupos Políticos. Esperamos que lo que vale en la Diputación, para el PP y el PSOE, sirva también en el Ayuntamiento de Huelva.

Pero esta introducción no supone que el Grupo de Izquierda Unida renuncie a decir lo que piensa y a expresarlo con firmeza.

Los Ayuntamientos son para el Estado y para la Junta de Andalucía, a diferencia de lo que ocurre en toda Europa, entidades de carácter secundario.

Todavía desde la aprobación de la Constitución Española y el nacimiento de los Ayuntamientos democráticos en España, el movimiento municipalista no ha logrado convencer a los gobiernos, ya sean del PSOE o del PP, en la Junta o en el Estado, de que somos una administración de primer orden. De que somos la administración mas cercana a la ciudadanía. Que podemos y sabemos gestionar, precisamente por nuestra mayor cercanía a los administrados, con plena eficacia y eficiencia los recursos públicos y que por tanto los Ayuntamientos necesitan alcanzar la mayoría de edad en competencias y financiación.

Durante las últimas décadas hemos venido prestando multitud de servicios que no nos son propios dando respuestas a las demandas directas de la gente en todos los pueblos y ciudades de España.

Se trata, por tanto, de defender el Pacto Local, la suficiencia financiera de unos Ayuntamientos arruinados en algunos casos por la mala gestión y en otros por haber asumido, como decíamos antes, la prestación de multitud de servicios que no nos son propios pero que sin embargo nos demandan a diario los ciudadanos y ciudadanas.

Unos Ayuntamientos mal financiados por el Estado y también por la Junta que nos sigue considerando torpemente como administración menor.

Tristemente en esta coyuntura política nos tememos que nuevamente el debate girará sobre la financiación autonómica. Mi Grupo Político piensa que hay que introducir urgentemente en el debate, la financiación y las competencias de los Ayuntamientos. En ello tiene la mayor responsabilidad quienes gobiernan el Estado y la Junta, pero nosotros como concejales y concejalas también si no lo exigimos urgentemente, porque somos los Ayuntamientos peor financiados de Europa.

Pero entrando en la situación de nuestra ciudad y de nuestro Ayuntamiento tenemos que comenzar diciendo que no se aprecian medidas para paliar la precaria situación de las arcas municipales, a parte de las operaciones bancarias para alargar y engordar la deuda infinitamente. Alargar la deuda a largo plazo sin que por otra parte esto signifique el poder atender en plazos lógicos la deuda a los cuantiosos proveedores.

A esto hay que añadir la política presupuestaria seguida por su gobierno que se caracteriza, según los informes del CES y del propio Interventor Municipal, por elaborar anualmente unos presupuestos de ciencia ficción en los que el mas leve parecido con la realidad es pura coincidencia. Inflando los ingresos y los gastos de manera ficticia.

Urge, Sr. Alcalde, que usted deje de eludir su responsabilidad en esta materia y seamos capaces, si todavía estamos a tiempo, de reconducir esta política presupuestaria de carácter suicida. Se trata simplemente de conseguir un documento presupuestario que sea una imagen real de nuestra situación y de nuestra capacidad de maniobra y desde este diagnóstico, sin hacernos trampas, acometer las medidas necesarias para enmendar un camino que no conduce a ninguna parte. La prueba mas clara de lo que digo, es que no ha habido un solo Pleno en el que ustedes no hayan presentado modificaciones presupuestarias, que sumadas todas suponen una modificación sustancial del presupuesto aprobado inicialmente para el 2008.

Por otra parte no podemos soslayar otro gran problema de la ciudad que consiste en la dinámica de enfrentamiento institucional con la Junta y el Estado en grandes temas que afectan a la ciudad de Huelva: el episodio de los terrenos de la ciudad de la Justicia, la cesión de terreno para poder construir una planta de transferencias de residuos sólidos urbanos, la presentación de la Estación del AVE y su maqueta obviando al Ayuntamiento, el bloqueo del Ensanche Sur, los amagos continuos de abandono del Servicio Provincial de Gestión Tributaria por parte de este Ayuntamiento, el bloqueo durante años del proyecto del Estadio en Isla Chica, la gestión del Gran Teatro, etc.

Sería necesario que se impusiera una dinámica de responsabilidad y compromiso con la ciudad de Huelva y sobre todo a no seguir utilizando las instituciones como arma de enfrentamiento entre PSOE y PP.

La Junta debe entenderse con el Ayuntamiento de la ciudad de Huelva considerándola como la institución que dirige los destinos de todos los que en ella vivimos y no como si se tratara de territorio enemigo y el Alcalde de la ciudad relacionándose con la Junta desde el respeto institucional y político que merece el gobierno democrático de la Comunidad Autónoma.

A la hora de hacer balance del año transcurrido queremos señalar aquellos elementos que para Izquierda Unida son prioritarios y que realmente inciden en la vida de las personas.

Si nos centramos en el empleo, como uno de esos elementos, tenemos que comenzar diciendo que nuestra provincia según los datos del INEM, en el mes de mayo de 2008, ha aumentado la cifra de desempleo en 579 parados más que en el mismo mes del año anterior, alcanzándose una cifra de 30.957 desempleados. De estos la capital acumula 10.355, es decir el 33,44 % o lo que es lo mismo de cada 3 parados o paradas de la provincia uno es de la capital. Sin embargo la población de Huelva solo representa el 29,3 % del total provincial.

Si analizamos los datos de temporalidad, las cifras oficiales nos dicen que, en el mes de mayo de 2008, la tasa de temporalidad en nuestra ciudad fue del 93,12 %. Andalucía tiene la tasa de temporalidad mas alta de toda España y Huelva la mas alta de toda Andalucía.

Con estos datos no llegamos a entender muy bien a que se refería el Sr. Alcalde cuando en su discurso de investidura hablaba de manera grandilocuente de que Huelva lideraría la creación de empleo.

Hace tan sólo un año decía literalmente: “el futuro laboral de Huelva es halagüeño y nos permite ser optimistas para alcanzar el reto colectivo del pleno empleo”.

La falta de alternativas a una industria que no se ha renovado en su mayoría para afrontar los retos medioambientales y tecnológicos de nuestro tiempo, la falta de inversiones productivas y de industrias de transformación, la falta de inversiones en infraestructuras, unido todo ello a la crisis de la construcción y del sector servicios hace que el presente no sea el que usted nos dibujó hace justo un año y mucho nos tememos que no nos depara un futuro halagüeño.

Otro elemento fundamental de la política municipal, que afecta a miles de personas en nuestra ciudad, es la vivienda. Usted señor Alcalde prometió en su campaña electoral la construcción en cuatro años de 10.000 viviendas. A día de hoy, Sr. Alcalde, le preguntaría por qué prometió a los ciudadanos y ciudadanas de Huelva algo que sabía que no iba a cumplir.

Usted, Sr. Alcalde, ha ido rechazando una tras otra todas las propuestas que en materia de vivienda hemos venido trasladando desde el Grupo Municipal de Izquierda Unida en cada uno de los Plenos Municipales. Usted se ha negado a elaborar un censo de demandantes de viviendas, usted se ha negado a elaborar un censo de viviendas desocupadas, usted se ha negado a crear una Agencia Municipal de alquiler de la vivienda, usted tiene paralizadas las obras de urbanización de la Barriada Santa Lucía en Marismas del Odiel, usted no construye viviendas protegidas, usted no da respuesta a la necesidad de viviendas sociales que mas de 10.000 personas, en su mayoría jóvenes y trabajadores con pocos recursos económicos, vienen demandando desde hace años. Usted nunca entendió la construcción de viviendas como un derecho fundamental, sino como el negocio de un sector empresarial que sólo construyó viviendas de renta libre para el negocio y la especulación. Usted, Sr. Alcalde, dicho con todos mis respetos, pasará a la historia como el Alcalde que mas fuentes inauguró y el que menos viviendas sociales construyó.

Si el empleo y la vivienda son dos pilares en los que debe basarse una sociedad de progreso, las políticas sociales o de igualdad social, son otro de los elementos fundamentales. Sin embargo, es ésta otra de las principales asignaturas pendientes de su gobierno. Que hace aguas totalmente.

Ustedes carecen de una política social planificada conducente a la prevención y eliminación de los riesgos y las situaciones de exclusión. Por otra parte, para que las políticas sociales sean realmente efectivas deben ser políticas integrales en donde la participación de la ciudadanía juegue un papel esencial. Algo que en la práctica no ocurre. Y que desde IU hemos venido reclamando insistentemente.

Unido a lo anterior una ausencia total de equipamientos y recursos sociales como soportes del trabajo comunitario que es necesario hacer en esta ciudad en materia de exclusión: Casas de acogida, pisos tutelados, centros especiales de empleo

El propio Defensor del Pueblo alerta de la situación de carencias que sufre la ciudad en la atención a las personas excluidas o en riesgo de exclusión.

Cáritas calcula que más de 300 personas duermen cada noche en las calles de Huelva.

Es lamentable que sea la iniciativa privada quien básicamente siga atendiendo estas necesidades en la ciudad.

El Gobierno del PP nos ha demostrado en este último año que no tiene una política social propia adaptada a las necesidades de esta ciudad carente de cantidad de servicios indispensables para que una comunidad moderna afronte sus necesidades.

Usted y su Equipo de Gobierno suspenden en la política de atención a las personas mayores con una población por encima de las 30.000 personas:

- Insuficientes centros de día
- Más que insuficientes plazas residenciales
- Cero unidades de estancias diurnas

Vd. ha reprochado las promesas incumplidas del PSOE en esta materia. También Vd. prometió la construcción de Residencias de mayores en su campaña electoral y tampoco lo ha cumplido. Una ciudad olvidada en los equipamientos sociales para este colectivo y a la que el ayuntamiento da la espalda.

No tienen política de atención a los colectivos y sectores más vulnerables de la ciudad (jóvenes, mujeres, inmigración, mayores, personas con enfermedad mental).

Tiran a la papelera del reciclaje iniciativas como la agencia pública del alquiler de viviendas cuando saben que es esencial para algunas personas esta intermediación municipal

Ustedes suspenden en políticas de igualdad. En la igualdad real que posibilite oportunidades a las mujeres con especiales dificultades (mujeres maltratadas, familias monoparentales).

Suspenden en políticas de juventud y de ocio alternativo. Esto lleva a un enfrentamiento diario entre derechos de la ciudadanía y derechos de la juventud al ocio alternativo.

Suspenden en políticas de integración e incorporación de colectivos con necesidades especiales (personas discapacitadas o personas con problemas de salud mental).

En todo esto suspenden porque usted y su equipo de gobierno se limitan a la realización de proyectos que no les obliga en la prestación continuada de servicios, o delega en otras instituciones como las ONG's lo que usted debería garantizar a la ciudadanía como derechos, servicios y equipamientos de calidad y con proyección en el tiempo.

Un gobierno sin iniciativa social y sin preocupación por las necesidades sociales es lo que hemos podido observar en este año de legislatura que es más de lo que ya nos tenía acostumbrados a ver.

En resumen, un gobierno que ni actúa, ni reclama.

Para nosotros, Sr. Alcalde, otra de las cuestiones que más nos preocupa también en este momento es el problema medioambiental. Del que, ni usted como Alcalde de Huelva ni los responsables de la Junta de Andalucía, quieren saber nada.

Esta ciudad recibió bajo su mandato mas de 7.000 toneladas de cenizas radioactivas de Acerinox que hoy contaminan de cesio 137 las Marismas de Mendaña a través de las filtraciones que se están produciendo, como indica el CSN en su informe de enero de este mismo año, y usted no ha movido un solo dedo para que se trasladen a un lugar adecuado para este tipo de residuos. Muy al contrario votó junto a los Concejales del PSOE en contra de que así se pudiera hacer.

Usted dijo en su discurso de toma de posesión que teníamos, y cito literalmente, que “buscar entre todos una solución al problema de los fosfoyesos, que ocupan más de 1.000 hectáreas de nuestro territorio y mantienen en vilo a muchos onubenses preocupados por los efectos negativos que pudiera tener este residuo industrial”.

Sin embargo la realidad es que lo que ha hecho usted es un informe favorable para la concesión de la Autorización Ambiental Integrada que Fertiberia necesita para continuar con los vertidos de fosfoyesos que no ocupan mas de 1.000 hectáreas, como usted dijo, sino mas de 1.000 hectáreas en los terrenos del puerto ya restauradas y mas de 1.200 en zona de dominio publico marítimo terrestre.

Usted dijo en su discurso de toma de posesión “plantearnos la posibilidad de que se cree una nueva Mesa que sustituya a la Mesa de la Descontaminación del 91 y aborde con prudencia el problema socioeconómico, medioambiental y de salud de esta ciudad, con los representantes de las fuerzas económicas, sociales, políticas y ciudadanas”. Sin embargo usted no ha sido capaz de liderar como máximo responsable de esta ciudad ni el debate social, ni el debate político, ni la iniciativa institucional.

Usted ha hecho dejación de su responsabilidad política porque no quiere comprometerse en nada que genere polémica.

El debate social le ha superado y no ha encontrado respuesta política en este Ayuntamiento porque ni a ustedes ni al PSOE les ha interesado. En esto sus políticas ha sido simplemente la de no intervenir.

Todo esto adquiere mayor importancia cuando a ello le sumamos los datos que aparecen en el Atlas Municipal de Mortalidad por Cáncer en España del Centro Nacional de Epidemiología del Instituto de Salud Carlos III dependiente del Ministerio de Sanidad. Datos oficiales que ponen de manifiesto que en nuestra provincia se dan once tipos de cáncer con porcentajes muy superiores a los de la media nacional sin que ninguna institución de respuesta a la demanda de miles de ciudadanos y ciudadanas que exigen conocer cuales son las causas por las que en Huelva muere mas gente que en otras

provincias. Usted Sr. Alcalde debería abanderar esta demanda ciudadana y no volver la espalda como ya lo hizo, en su día, con las más de 20.000 personas que le solicitaron con su firma un referéndum sobre la Avda. Fco. Montenegro.

Yo le aviso ya, que la plataforma Mesa de la Ría lleva recogidas miles de firmas en una nueva campaña que tiene como objetivos la realización de un estudio epidemiológico así como la retirada de las cenizas radiactivas y el cese inmediato de los vertidos de fosfoyesos. Usted, como ya ocurrió entonces, recibirá de Izquierda Unida todas las firmas que se recojan y que superaran, a buen seguro, las recogidas entonces y también, como en aquella ocasión, tendrá que decidir si se pone del lado de la defensa de la salud y el medioambiente o si lo hace como en el caso de Fertiberia y como hizo entonces del lado de quienes contaminan y de quienes les amparan.

Quiero terminar mi intervención diciéndole que en Huelva existe una conciencia cada vez mayor de lo que es importante y de lo que es accesorio.

Nuestras tradiciones, nuestra cultura, nuestras señas de identidad no están en peligro ni son patrimonio suyo. La utilización política de todo ello tiene un recorrido en el tiempo y un efecto cada vez menor en la gente de nuestra ciudad. Sin embargo la falta de viviendas, la falta de empleo, la falta de políticas sociales, los problemas de salud y de medioambiente son los problemas reales a los que debería dar respuesta usted y su Equipo de Gobierno. Esperamos que en el próximo Pleno del Estado de la Ciudad, podamos contribuir a ello no solo analizando la situación que se da, sino también presentando propuestas que desde nuestra concepción de lo que debe ser una Huelva más social, más abierta y más solidaria, puedan contribuir a la solución de los mismos.

La Portavoz del Grupo Municipal del PSOE, D^a Manuela Irene Parralo Marcos manifiesta: Buenos días Sr. Alcalde, Señoras y señores concejales, amigos, amigas y medios de comunicación.

Antes de comenzar y como Portavoz del Grupo Municipal Socialista de este Ayuntamiento, que es el de todos, al ver esta Sala de Plenos repleta de gente no me cabe más que daros la bienvenida, permítanme que les tutee porque a la mayoría de Vds. los conozco, y agradecerles su presencia hoy aquí. Muchas gracias por estar hoy aquí, por escucharnos y espero que al final del debate saquen algunas conclusiones.

Un debate de estas características, que los Socialistas enfocamos desde el rigor y la seriedad, debería servir para, desde la pluralidad de visiones políticas, avanzar en el fortalecimiento municipal.

Si bien es la primera vez que intervengo como Portavoz, ya en la anterior legislatura manifestamos nuestra disconformidad, en las formas en las que este debate se está desarrollando, y en eso coincido con el Grupo de IU, a consecuencia de la negativa del PP y del Sr. Rodríguez a que los Grupos Políticos presentemos propuestas y resoluciones concretas, como en todos los debates del mundo, para someterlas al final y como conclusiones, a votación. Al no ser así todo quedará, desgraciadamente, en una

puesta en escena, cada Grupo en su posición, sin posibilidad de ofrecerles a ustedes compromisos concretos desde ese acuerdo que antes preconizaba el Sr. Alcalde, espero que cambie esta situación en el futuro por el bien de todos.

Hace unos días cuando preparaba el debate y repasaba algunas de las intervenciones que el Sr. Rodríguez había realizado en años anteriores yo me sonrojaba un poco al comprobar como, año tras año, iba contando las mismas cosas y prometiendo lo mismo “Huelva es el motor de la economía provincial”, “Huelva ha cambiado en 10 años más que en un siglo”, etc.... Hoy ha ocurrido igual.

Cuando he escuchado atentamente su intervención no me ha sabido a sorpresa; más bien ha constituido en lo esencial, un discurso más que esperado.

En su tono triunfal nos ha dibujado una ciudad idílica e idealizada que para nada o para casi nada coincide con la que los ciudadanos y ciudadanas tienen en la calle.

Este tema, la ciudad, los barrios, la economía, el empleo o la vivienda todos sabemos que son unos temas muy repetidos de conversación en la ciudad y le aseguro, que el alegato que acaba de presentar hoy aquí, difiere bastante de la opinión de la vecindad. Sin embargo, lo más preocupante no es la discrepancia, que siempre es sana en política. Cuando uno escucha al Sr. Rodríguez lo que más me preocupa es como ha dado la espalda a la realidad.

A pesar de ello, amigos y amigas, los Socialistas no pretendemos en el día de hoy negar por sistema las consignas que el Equipo de Gobierno del PP ha lanzado por boca del alcalde.

Nosotros no hemos comparecido esta mañana aquí para desmontarle su esperada disertación; ni mucho menos.

El Sr. Rodríguez tiene todo el derecho del mundo a decir lo que le venga en gana; otra cosa será su credibilidad. Eso os lo dejo a vosotros, los ciudadanos.

El mismo derecho que tiene el Alcalde para hablar, lo tenemos el resto para disentir, dudar o rebatir; y déjeme que le diga, Sr. Rodríguez, que el discurso que usted presenta cada vez convence menos, ni siquiera agrada, es caduco, reiterativo y lo que es peor, falso.

Voy a repasar, a grandes rasgos, los aspectos que desde nuestro punto de vista son reseñables en una comunidad, y lo voy a hacer, a diferencia de usted, desde la realidad, desde el territorio de lo cotidiano, desde la opinión recabada día a día en los distintos colectivos de ciudadanos y ciudadanas. Nadie mejor que los ciudadanos para saber qué queremos, qué problemas nos acucia, por dónde tenemos que caminar, a dónde nos queremos dirigir.

Comenzaré, porque el Sr. Rodríguez ha centrado gran parte de su discurso en dos proyectos como son El Ensanche e Isla Chica, coincidiendo además en la gran importancia que tienen para la ciudad y que sin duda es cierto.

En primer lugar, Sr. Rodríguez, no tengo más remedio aunque sea someramente que recordarle cuál ha sido a lo largo del tiempo el tratamiento que usted y su Equipo de

Gobierno ha dado al barrio de Isla Chica. Un tratamiento que desde un principio puso de manifiesto, lamento decírselo, una grave irresponsabilidad. Desde el mismo momento en el que hace 9 años usted intentó colocar en la zona con más densidad poblacional de Andalucía 900 viviendas más. Fue a consecuencia de tal dislate por lo que la Junta de Andalucía tuvo que actuar y fue la Junta, junto a la presión de los ciudadanos y ciudadanas de la zona y del Partido Socialista, los que finalmente contuvimos y evitamos aquel disparate, aquel atentado contra el sentido común.

Hubo que redactar, todos lo sabemos, un nuevo proyecto, por cierto esta vez, desde la concertación y el diálogo que antes usted había despreciado. Proyecto que, finalmente vio la luz en el pleno de julio 2004 y desde entonces acá seguimos prácticamente tal como estábamos.

Con motivo de las anteriores elecciones municipales ustedes ordenaron el derribo de buena parte de las gradas del viejo estadio colombino y repartieron dípticos con la dotación de edificios y de los servicios que ofrecerían. Muy bien, ha transcurrido un año y todavía falta por demoler la grada de gol sur y, por si fuera poco, han ido retrasando en diversas ocasiones el comienzo de la urbanización con diferentes excusas. Esta demora injustificada está provocando algo más que molestias a los vecinos y vecinas: la vegetación crece descontroladamente, el rectángulo de lo que fue el terreno de juego hoy es el nido casi perfecto para que proliferen ratas, mosquitos, cucarachas y demás inmundicias con el consiguiente riesgo para la salud pública; el alambrado se encuentra en una situación deplorable y cualquiera puede acceder al interior del recinto con el peligro de que pueda ocurrir, Dios no lo quiera, una desgracia personal, o que los calores veraniegos sequen ese pastizal y prenda una llama, esperemos que eso nunca ocurra. Por lo tanto entiendo que debe de poner fin a este estado de cosas.

Usted nos dice, y nos vuelve a repetir, que la urbanización va a comenzar en breve, pero la incógnita es 'cuándo'. Lo llevamos escuchando hasta la náusea durante muchos meses.

Sin embargo hay algo de lo que Vds. hablan muy poco y que realmente es reprochable o se les está ocultando a los vecinos de la zona. Es el motivo por el cual han ubicado el Centro de Salud en las peores de las parcelas posibles, reservando la mejor dotación de suelo al centro comercial y al hotel previstos. Además a todo esto se une la aventura de aparcar el coche en todo el barrio de Isla Chica –por cierto, esta de aparcar es una queja extendida por toda la ciudad-. Su alternativa: construir un enorme parking. Muy bien, ahora le pregunto: ¿es su intención obligar a los vecinos a que se compren o alquilen una plaza de aparcamiento?; ¿es que los vecinos van a tener que empeñarse para poder aparcar en esta ciudad o va a implantar el sistema ORA? Los vecinos tienen que conocer de primera mano el procedimiento que ustedes han elegido para implementar su proyecto: concesiones a empresas privadas a cambio de que realicen la edificación. Por lo tanto, según creo, serán los vecinos lo que terminen pagando a un altísimo interés lo que allí se construya. Es decir, el uso público del suelo será muy reducido y la mayoría parece ser

que va a quedar en manos privadas para su explotación. Esto, Sr. Rodríguez, es como prometer un regalo pero el agasajado se lo va a tener que pagar. En definitiva, ustedes van a privatizar a costa de los contribuyentes un suelo muy valioso. Y, no es un caso aislado: por ejemplo, ahí está el magnífico parking de C/ Galaroza, el de la Barriada de El Rocío que está en construcción o el de Los Rosales.

Realizadas todas estas consideraciones, nuestra propuesta concreta con respecto a Isla Chica pasa por que, sin más dilación, comience usted a urbanizar; posibilite el que sus servicios técnicos se sienten con Salud y busquen soluciones para la ubicación de un centro de salud que no puede ni debe esperar más; concrete y diversifique el número de plazas de aparcamientos. Se lo agradeceríamos todos.

Cierre usted esa página lamentable de su gestión y muestre una voluntad política decidida para acabar con la parálisis de la zona. El comercio lo necesita, los vecinos y las vecinas también: ofrezca usted su trabajo y su esfuerzo para sacar adelante, de una vez por todas, una de las zonas más neurálgicas de nuestra ciudad. En ese esfuerzo, podrá contar con el apoyo cabal y sincero de los Socialistas.

Y voy a hablar también del Ensanche. ¿A quién no le gustaría ver tirado el muro del Matadero? A los vecinos, no le quepa la menor duda. ¡Cuánto ganaría ese barrio en particular y la ciudad en general! A nadie se le escapa la oportunidad que supone para Huelva, diseñar desde cero una ciudad nueva, con más de 120 hectáreas, la oportunidad única que supone el poder acercarse a nuestra Ría, el lujo de poder, desde la nada, crear, construir y desarrollar una buena parte de la Huelva del futuro.

No cometa usted el mismo error que cometió en Pescadería, atienda a las reivindicaciones de la gente, piense en ella, en la gente de Huelva por encima del valor añadido que el desarrollo del Ensanche pueda proporcionar a unos cuantos empresarios.

Mire, el Plan, más allá de que se inscriba la Junta de Compensación, más allá de que haya usted solventado problemas estrictamente legales, necesita revisarse y se lo digo sin acritud. No desperdicie la posibilidad única de acercarnos a la Ría. El proyecto, tal como está y usted lo sabe muy bien, no lo consigue. Los únicos 450 metros lineales que hay libres entre el Estadio y Pescadería se han reservado en exclusividad a un macrocentro comercial y un supermercado rodeados de pastillas de aparcamientos en superficie que arrincona y echan las viviendas hacia atrás.

El proyecto, tal como ha sido redactado el Plan que usted defiende, no une racionalmente la ciudad antigua con el sector sur; más bien lo contrario: la zona nueva del Ensanche queda muy aislada y separada del caso viejo e interrumpe los viarios y las calles que existen en la ciudad antigua y queda como si fuera una ciudad aparte y exclusiva, independiente.

En cuanto a la futura vivienda protegida de El Ensanche, me gustaría decir una verdad como un templo, sepan Vds. que la Junta de Andalucía ha intervenido para velar que estas viviendas protegidas se hagan porque Vd. tiene que reconocer que está en los documentos, que el Plan aprobado no recogía ni una sola vivienda de régimen de

protección. Es más, adjuntaban ustedes un informe jurídico privado por el que se justificaba la ausencia absoluta de esta tipología, argumentando que el PGOU vigente era del año 1999, por lo tanto anterior a la LOUA y cumplía estrictamente con la legalidad, aun cuando el total de las viviendas, en torno a 3.500, fueran destinadas a renta libre. Ha sido, reconózcalo, un intento más para repetir Pescadería, que le recuerdo. Pescadería la han hecho Vds. Les recuerdo 1.500 viviendas en Pescadería, tan sólo 96 son protegidas, es decir no llega al 6% de todo lo construido.

En definitiva, sea valiente y tenga más ambición para Huelva. No subordine toda esa zona de El Ensanche privilegiadísima a los intereses privados. Y con esto no digo que no se haga negocio; todo es compatible, pero mirando siempre por el bien común, y con perspectiva de futuro, como lo están haciendo otras ciudades. Nada más que nos tenemos que fijar, y voy a poner algún ejemplo, en la Ciudad de las Artes de Valencia con una propuesta de viviendas de altura, o fíjese aquí en Andalucía, en Málaga, pregunte usted por las Torres de San Rafael, una zona similar al Ensanche de expansión de la ciudad donde la solución que se va a llevar a cabo sintetiza actuales tendencias urbanísticas de protección medioambiental con soluciones también en altura para viviendas con extraordinarias vistas y liberando más suelo para zonas verdes y dotaciones.

Consiga usted esa Huelva del futuro que todos deseamos y que conectaría con dos obras señeras como van a ser los puentes de Manterola hacia Punta Umbría, y la futura estación del AVE.

Haga usted caso de mi propuesta. Busquemos para Huelva lo mejor.

Ahora tenemos la oportunidad de corregir esas deficiencias en la ordenación en la Comisión Mixta conformada al respecto. Ahora es el momento para mejorar un proyecto de expansión que culmine nuestras expectativas y que nos sitúe en una Huelva más moderna o, mejor dicho, dentro del siglo XXI.

Y tengo además que mencionar el Parque Moret, su proyecto estrella, el que viene prometiéndolo desde el año 1995.

Han transcurrido ya 13 años desde que hablé por primera vez de la adecuación del mayor espacio verde de nuestra ciudad, y desde entonces sólo ha sido capaz de abrir 22 hectáreas de las 60 que tiene. Y lo ha hecho, desgraciadamente y perdone que utilice esta expresión, de una forma algo chapucera en el sentido de que al día de hoy el Parque Moret no tiene baños públicos, no hay una fuente de agua potable, multitud de caminos de tierra plagados de socavones que cuando llueve ni les cuento y que dificultan el recorrido hasta hacerlo en algunos momentos peligrosos para los mayores y para los niños y a veces casi intransitable.

De las promesas sobre la rehabilitación de la Casa Garrido Perelló como centro de recepción, ni palabra; el jardín botánico no se ha comenzado, tampoco se ha comenzado el espacio escénico, ni el observatorio astronómico.

Nuestra propuesta, después de describir la situación actual del parque, no puede ser otra más que éste se concluya, que se acabe. Estamos ante una obra que no se puede ahora

aparcar ni relegar porque primen ahora otras, que a lo mejor a usted le pueden parecer más atractivas o rentables...

Vamos a desarrollar Isla Chica. Deberíamos revisar la ordenación del Ensanche antes de caer en otro error histórico. Pero no abandonemos a su suerte, a medio hacer, el Parque Moret, un pulmón verde del que deberíamos sentirnos orgullosos.

En cuanto al Nuevo Mercado, no tengo más remedio que mencionarlo la verdad, la verdad es que no encuentro palabras para definir el cúmulo de desaciertos que está suponiendo esta construcción.

También el Mercado ha sido una promesa que viene de muy atrás. No voy a entrar ahora en entresijos y oscuros vericuetos que desembocaron en un nuevo engaño a la gente de Huelva, en un cambio trascendental y dramático del proyecto inicial. Lo que en principio se nos prometió e iba a ser un edificio singular con 4 plantas de aparcamientos subterráneos, en realidad se ha convertido en un macroaparcamiento de 9 plantas en altura al que, eso sí, se le ha añadido un Mercado. Un Mercado que de ese modo ha pasado a estar en un segundo o tercer plano, que aparece empequeñecido como si fuera un adosado, junto a un enorme contenedor de coches que arremete brutalmente contra el paisaje y desde luego minimiza el edificio colindante.

Bien, pues a pesar de ello, queremos que se termine. No hay vuelta atrás, es lo que hay, pero vamos a acabarlo. Comerciantes y vecinos esperamos que se abra. Primero iba a ser octubre de 2006, luego 2007, después para San Sebastián, ¿y ahora?. Mire, y se lo digo lamentándolo profundamente, parece irrisorio que ahora ni los camiones con más de 3 metros de altura, puedan entrar en el recinto de descarga, parece de broma que los montacargas, por reducidos, no puedan prestar los servicios necesarios, hasta el punto de tener que incorporar otro nuevo con las dimensiones correctas y que al día de hoy ni siquiera tienen idea de dónde los van a ubicar. Es irrisorio que lo que en principio se nos prometió como un edificio modernísimo y funcional haya degenerado hasta extremos tan ridículos. En definitiva, siento decirlo, este sí que es un ejemplo más de su poca seriedad a la hora de gestionar.

Pero son muchos los temas que no puedo dejar de mencionar y poco el tiempo que resta.

Y nuestras barriadas, que conforman el grueso más importante de nuestra ciudad. Son muchas las obras de infraestructura y mantenimiento que no se están cumpliendo y ello no debe continuar sucediendo.

Todos los vecinos y vecinas tienen los mismos derechos y pagan los mismos impuestos. Por lo tanto es obligación del ayuntamiento prestarles los mismos servicios.

Me parece correcta la iniciativa que acaba de mencionar en cuanto a la peatonalización de las calles del Centro aunque, sinceramente, desde luego difiere enormemente en la calidad del asfaltado que ustedes han escogido, en la nula uniformidad del mobiliario y de las luminarias urbanas y en la ausencia de control de los coches por esas mismas calles peatonales. Pero en términos globales me parece buena la idea de

peatonalizar el centro de una ciudad, el centro de Huelva. No olvide, Sr. Rodríguez, que Huelva no es sólo el Centro.

Frente a la referida peatonalización de sus calles, un gran número de barriadas sufren sus incumplimientos en cuanto a inversiones y mantenimiento.

En el 2008 concluirá el compromiso que adquirió con la Federación de Asociaciones de Vecinos sin que usted pueda, ni por tiempo ni por presupuesto previsto, que este año ha reducido al 50%, acabar o empezar esas obras, en definitiva cumplir con esos barrios, que son muchos: Barrio Obrero, Las Colonias, Los Dolores, Orden Baja, Santa Lucía, Barriada Navidad, Juan Riquelme, La Merced, Nuevo Parque, Nuevo Rosales, Las Palmeras-Palomeque, Polígono San Sebastián, Príncipe Juan Carlos, Matadero, Zafra, entre otros.

Un año más, sin que la actuación y la intervención obligada del Ayuntamiento, dulcifique en lo más mínimo la calidad de vida de estos onubenses; un año más en el que no se acomete, ni siquiera por fases, el prometido plan de reforma integral de barriadas, que pueda resolver no sólo los problemas de asfaltado, sino de saneamiento, reposición de alumbrado público, adecentamiento de las plazas públicas, reparación de Acerados, amén de acabar con la falta de limpieza que, a pesar de su mediática medida de limpieza rápida, continúan sufriendo nuestros vecinos.

Este es el sentido de cohesión social y territorial que usted impone.

La igualdad y el trato equitativo de los barrios de nuestra capital, desde luego eso no es objeto de su atención.

Por no hablar de la poca vigilancia y de la inseguridad que produce a la vecindad el no tener cerca a Policías Locales. En este sentido, urge la puesta en marcha de la tanto tiempo prometida Policía de Barrio, o de Distrito, o como ustedes la quieran llamar. Es importante para los vecinos y vecinas contar con una Policía de cercanía, de proximidad, que preste atención inmediata al ciudadano; que patrulle y opere, a ser posible, por las mismas zonas, que conozca a los vecinos y vecinas; que detecte con rapidez los puntos conflictivos del barrio, que pueda disuadir y amortiguar los pequeños delitos.

Nuestra propuesta pasa, pues, por la creación definitiva de los Agentes de barrio o distrito, además le recuerdo los Agentes prometidos para colaborar con la prevención de maltrato o de género. Tiene, para ello todavía hasta 80 plazas por cubrir en este ejercicio y con consignación presupuestaria. Además, si le parece conveniente, le recuerdo que con este fin fueron adquiridas ya hace años 18 motos, motos que continúan sin estrenar, cubiertas por plástico, en los garajes de la Comisaría.

Tampoco estaría de más, que recordase sus promesas en torno a las Comisaría de Distrito. Todavía tiene tiempo para presupuestarlas, diseñarlas y casi construirlas, téngalo presente en los presupuestos de 2009. Le recuerdo que Vd. prometió una en La Orden y otra en Isla Chica.

Sin embargo, hablar de seguridad ciudadana no es sólo hablar de orden. Es también comprometernos a luchar contra la exclusión y la fractura social que todavía existe en

nuestra ciudad. El 60% de las personas que perciben el salario social en nuestra provincia, son de la capital, concretamente de El Torrejón, La Navidad, La Orden y Pérez Cubillas. Sin embargo, y a pesar de que ustedes venden a bombo y platillo los presupuestos como los más sociales de la historia de Huelva, la realidad, sin embargo, es bien distinta. Y, como suele suceder con los gobiernos de derecha, cuando las arcas municipales, como es el caso de las nuestras, se resienten, donde más se recorta es en las partidas sociales. Eso es lo que usted ha hecho, que ante una situación económica difícil relega las políticas en torno a la mujer, entorno a la discapacidad, en torno a la educación, a los jóvenes, al ocio, en torno a los colectivos más necesitados. Concretamente en las partidas previstas para este año el Capítulo social de Bienes y Servicios ha sufrido un recorte del 7%. En el Plan de Inclusión al que Vd. ha hecho referencia y que llevan años pregonando y que nunca pone en marcha, el recorte aún se ha disparado, un 75% menos. Se han retirado ustedes del Plan Integral del Distrito V, una iniciativa que lleva funcionando desde el año 2000 y que integra a más de 60 entidades y Vds. no están presentes en una zona tan amplia y tan importante de nuestra ciudad. Los convenios con las ONG's están congelados, no sube ni el IPC; por no hablar de la demora en el cobro. Para cooperación internacional, dedican el 0'18%, muy lejos del 0'7% o del 0'8% por el que ya luchamos desde hace mucho tiempo desde la Izquierda.

Siempre nos hemos manifestado frontalmente en contra de estos recortes que son profundamente antisociales e injustos:

En esta materia, ustedes deben dar un vuelco de 180°. De lo contrario continuará abundando en la diferencia, habrá desistido de construir una vida y una ciudad más equitativa, más justa, más solidaria; y a esos principios, Sr. Rodríguez no podemos ni debemos renunciar.

Con la vivienda, tienen ustedes otra asignatura pendiente, ya lo ha puesto de manifiesto mi compañero Pedro Jiménez. En primer lugar, con Marismas del Odiel. Es hora ya de arrancar con la urbanización, es hora de que el área de rehabilitación concertada funcione y se lo digo al Ayuntamiento y a la Junta de Andalucía, los vecinos están teniendo muchísima paciencia con un proyecto que se retrasa continuamente sin saber muy bien por qué. No vaya a ser que la prioridad que ustedes le van a dar al Ensanche, relegue a un segundo plano este proyecto tan necesario, tan vital, tan prometido para estas personas que tanto lo necesitan.

Por otra parte, centrándonos en la Empresa Municipal de la Vivienda le tengo que decir que se prodiga muy poco y los onubenses cada día encuentran más dificultades para acceder a la misma. Muchos, más de 10.000, y todos conocemos a alguien, todos tenemos algún vecino, un primo, un sobrino que se ha tenido que ir a vivir fuera. ¿Quién no conoce a alguien que viva en algún dúplex o adosado o en algún piso de Aljaraque, Corrales, Gibraleón o San Juan del Puerto, de Punta Umbría, del Portiz, muchos se han ido porque aquí no han encontrado lo que Vd. no ha sido capaz de ofrecerles.

En 13 años, la Empresa Municipal de la Vivienda, ha entregado exactamente 391 viviendas protegidas. La Empresa del Ayuntamiento cuya única función es posibilitarle una vivienda más asequible, más barata a la gente que tiene dificultades. 30 viviendas al año es la media y he metido hasta las últimas que ustedes han dado, las últimas 12 de Marismas del Polvorín.

Estos datos no son como para sentirse orgulloso.

Usted, le vuelvo a recordar, que prometió hace un año en las Elecciones un Plan Municipal de la Vivienda con el compromiso de promocionar y construir 4.000 nuevas viviendas sociales, al igual que un gran parque de viviendas en alquiler distribuidas por toda la ciudad.

Todo finalmente, y hasta el momento, ha quedado en nada.

No ha presentado ningún Plan Municipal de Vivienda; ni siquiera han puesto en marcha una sola actuación nueva.

Las viviendas que están entregando fueron solicitadas a la Junta de Andalucía antes de 2005 y, para colmo, ni siquiera han solicitado las ayudas del 50% que la Junta de Andalucía ofrece para la rehabilitación de viviendas, por lo que nuestra ciudad no podrá ser declarada Municipio de Rehabilitación Autonómica y alrededor de 500 familias, cuando Vds. ven al Sr. Rodríguez dando cheques para la rehabilitación de viviendas cuyo 50% lo paga la Junta, como debe de ser, la Junta también tiene que gastarse el dinero aquí, como tiene que ser. Bien pues eso ni siquiera lo ha solicitado este Ayuntamiento, de modo que esas personas, que esas fotografías entregando cheques, este año no la van a ver.

Ante este panorama que no es tan halagüeño, permítame que vuelva a dudar de sus promesas. Aunque todavía, si quiere, puede enmendarse, adhiriéndose al Pacto por la Vivienda, Vd. acaba de mencionarlo. Adhiérase a ese Pacto que impulsa el Gobierno andaluz, y dispóngase a trabajar por esa vivienda digna que tanto necesitamos en Huelva. Y cuando hablo de vivienda digna no me refiero sólo a la unidad habitacional en sí misma, sino también a las dotaciones públicas imprescindibles que deben situarse en cercanía a cualquier promoción de envergadura.

Este principio que acabo de nombrar, es decir de una vivienda digna, no es sólo una vivienda sino las posibilidades, los servicios que la rodean, ese principio lo conoce Vd., Sr. Rodríguez, aunque no lo cumple. Por eso en su programa electoral prometió ocho guarderías en la ciudad de Huelva y una en el Parque Empresarial, supongo que la del Parque Empresarial puede esperar porque todavía allí no hay empresas pero las de la ciudad de Huelva aún no se han empezado, y además prometió cuatro centros de mayores sin que hasta el momento, que yo sepa, nada haya iniciado al respecto.

Prometió un sinfín de mejoras en infraestructuras deportivas y eso sí que nos hace una falta tremenda.

No sin motivo, muchos de ustedes no lo sabrán pero lo van a saber ahora, la Cámara de Cuentas de Andalucía hizo un informe entorno al deporte y alertaba en el último informe que tiene al respecto sobre los déficits del deporte en Huelva, a la que se

calificaba como el Ayuntamiento que menos dinero destina a la promoción de actividades deportivas. En el ranking de la Cámara de Cuentas, que toma como referencia a las ciudades andaluzas con más de 100.000 habitantes, nuestra capital ocupa el último lugar con un promedio de gasto de 24 euros por habitante, en contraste con Cádiz, también del PP, que se coloca en el otro extremo de la estadística, el primero, el que más se gasta, con 69 euros por persona anuales.

Quizás por ello, en su último programa electoral intuyó que debería trabajar más en el tema deportivo y a lo mejor quiso hacerlo, pero de momento no se le ve la punta, y prometió que iba a hacer un campo de fútbol en el parque de Los Patines en La Orden, otro en Pérez Cubillas, prometió además que iba a cubrir las pistas de La Hispanidad, un nuevo centro deportivo en el antiguo mercado de La Merced, nuevas pistas deportivas en la C/Valverde, en el Matadero, la construcción de un Centro Hípico... hasta un campo de golf municipal, sin contar con la ampliación del Nuevo Colombino en 5.000 localidades.

Promesas nuevas, falsos objetivos que creo que ni siquiera tienen la intención de iniciar y que producen mucha decepción y mucho desaliento entre la gente.

Priorice las actuaciones según las carencias y las necesidades, y si no todas, ponga en marcha al menos las más necesarias, las más inmediatas.

El empleo, es otra de las preocupaciones más acuciantes de nuestros ciudadanos y ciudadanas. Es verdad que tenemos una generación muy bien preparada pero con grandes dificultades a la hora de acceder sobre todo a una primera fuente de ingresos. A sabiendas de esa realidad usted prometió hace tan sólo un año 30.000 nuevos empleos; 20.000 sólo en el Parque Empresarial y, sin embargo, el paro en Huelva capital continúa subiendo. No sólo no hay más empleo sino que se está perdiendo. Concretamente en 2007 el paro en Huelva subió casi un 7%, alcanzando la cifra de cerca de 10.500 parados más.

Si a ello le añadimos la situación de inseguridad y precariedad por la que transcurre nuestra industria química nos encontramos con una realidad y un futuro incierto, sin que el Ayuntamiento hasta ahora haya siquiera intervenido en ninguno de los sentidos.

El Parque Empresarial, aunque empezó hablando de este proyecto en el año 1996, sorprende que todavía siga hablando en futuro porque todos sabemos que no está en marcha, ni siquiera la conexión eléctrica está resuelta. El Parque Empresarial de momento es un fiasco, no conozco a nadie que trabaje en el Parque Empresarial, no sé usted.

El Patronato Huelva Impulsa, aparte del cambio de imagen corporativa y el nuevo logotipo, continúa engrosando deudas, obligaciones de pago y tesorería con remanente negativo. Eso sí, suena mucho, sólo en comunicación institucional invierte más de 250.000 euros, muy por encima de lo que invierte en convenios para planes de Empleo. Las actividades son de escaso, por no decir, de nulo impacto en el desarrollo económico de empresas de la capital y, a veces incluso, de espaldas a éstas y me remito a la última Feria de la Gamba, donde usted prefirió un vino de Cádiz, Barbadillo, en lugar de promocionar nuestros caldos del Condado.

Urge, y es otra propuesta, por tanto un pacto por el empleo y el autoempleo entre los agentes económicos y sociales. Debemos recobrar y auspiciar un clima de estabilidad y confianza que necesitan los inversores, y ahora más que nunca, cuando por todos sabemos y de todos es conocido que el ciclo productivo de alguna de las empresas del Polo se halla cercano a su finalización.

No basta con que usted declare de tarde en tarde que apoya al empleo o que haga un llamamiento como el que ha hecho hoy, hay que buscar las alternativas para salvarlos, para que no se produzcan dramas personales en la reubicación que se nos aproxima y, para ello, podemos contar y poner encima de la Mesa múltiples herramientas que tiene el Ayuntamiento también en su ordenación jurídica para que dicha transición sea liviana y sin ajustes negativos que repercutan en exceso sobre los trabajadores.

Las empresas es verdad que han tenido un gran volumen de negocio durante años, a ellas también les va a tocar responder y, aunque tengan que frente a sus empleados y frente a la ciudad, desde el ayuntamiento se debe contribuir a eliminar los obstáculos que favorecen el encuentro.

Tenemos que estar al lado de las familias sin renunciar a la calidad medioambiental de la ciudad. Es necesario escuchar a todos: a los trabajadores, a las instituciones, a los ciudadanos, a las empresas, a los ecologistas para tomar las decisiones más oportunas para nuestros hijos y nuestras hijas, las generaciones futuras a las que no podemos privar de un derecho al bienestar económico pero tampoco de un medio ambiente sano.

No podemos permanecer impasibles. Tenemos que actuar. Además hemos de dar una respuesta y una solución a esos residuos de la actividad industrial, sobretodo y, en especial, a las balsas de fosfoyesos que tanto nos preocupan a todos. Pero todo ello se debe de hacer en una acción concertada y resuelta de todas las administraciones, entre las que el ayuntamiento, digo yo, debe jugar un papel principal. Se trata de nuestra ciudad, de nuestro territorio y de nuestra gente. Los representantes de todos los y las onubenses estamos en la obligación de coaligarnos, de unir nuestras fuerzas más allá de los colores, de las siglas e ideologías. Los Socialistas del Ayuntamiento de Huelva, no lo dude, estamos deseosos de tender puentes sólidos en este sentido.

Pero, no me gustaría concluir mi intervención sin referirme al menos a algunos aspectos cruciales para el progreso y buen funcionamiento de nuestra ciudad.

Me refiero a la situación económica y financiera de las arcas municipales.

Con independencia, y es verdad que hay que mejorar la financiación global de los Ayuntamientos, no quiera Vd. hacernos creer que “mal de muchos, consuelo” no, no todos los Ayuntamientos son iguales ni gestionan de la misma manera. En Huelva tenemos una situación financiera tan endeble y escuálida que tan sólo da para cubrir gastos corrientes y de personal, y eso a trancas y a barrancas. No sé si Vds. saben que este último mes las limpiadoras, justamente el grupo más vulnerables de trabajadoras, casualmente la mayoría son mujeres, el grupo más vulnerable de los funcionarios del Ayuntamiento, ha

cobrado sólo el 60% de su nómina. De modo que digo yo que las arcas municipales se podrían dirigir de otra manera.

Hemos perdido de forma abrumadora capacidad de inversión, reduciéndose ésta a los límites mínimos, sin que usted haga nada por remediarlo. Sin querer enterarse de las llamadas a la cordura que le hace la Cámara de Cuentas de Andalucía. Sin hacerle caso al C.E.S., a las llamadas que se le hace desde el propio Departamento de Intervención Municipal. Vd. hace caso omiso a la situación de ruina a la que nos está conduciendo cada día esa política suya de gastos, de gastos a su medida para una campaña electoral que nunca acaba, no tiene ni principio ni fin. Esa es la verdad con la que nos encontramos.

Existe y estamos inmersos en una situación de desequilibrio financiero más que evidente y no se toman medidas correctoras, ni siquiera las previstas por la Ley. Ninguna actuación ni a corto ni a largo plazo, ningún plan de pago a los acreedores. La verdad es, y lo manifiesta rotundamente la Cámara de Cuentas, que Vd. Sr. Rodríguez ha llevado a este Ayuntamiento a ser el único de Andalucía de más de 50.000 habitantes que tiene una deuda viva que supera el 110% de sus ingresos corrientes, el único de Andalucía con una deuda bancaria de 102 millones de euros, algunos de estos préstamos refinanciados hasta el año 2024, que unido a la deuda a proveedores podemos cifrar, sólo en deuda reconocida, en 225 millones de euros en el ayuntamiento y de 300 millones de euros entre ayuntamiento y empresas municipales, 50.000 Mptas..

Una situación difícilmente sostenible que refleja un descontrol económico más que preocupante, con escasísimas posibilidades de nuevas operaciones de crédito, sólo en intereses estamos pagando al día los onubenses más de 20.000 euros diarios, es decir dos millones y pico de las antiguas pesetas al día en intereses, y por primera vez la cuantía de estos intereses supera a la de la amortización de capital. Vd., Sr. Rodríguez, continúa minimizando la situación, no dándole importancia, intentando ver que estamos igual que cualquier otro Ayuntamiento y no es verdad. Vd. lo sabe.

En el 2002 debíamos a los acreedores, a las pequeñas y a las medianas empresas de Huelva, 54 millones de euros, este dato es al 31 de diciembre de 2006, según la última liquidación, hemos triplicado lo que debemos, debemos 124 millones de euros a las pequeñas y medianas empresas. Es vox populi en Huelva la informalidad y la impunidad con la que este Ayuntamiento que Vd. dirige, Sr. Rodríguez, responde a las empresas que les ha prestado servicios.

Por eso, y no quiero ser derrotista, le propongo nuevamente la elaboración de un Plan Económico Financiero que pueda conducirnos a una situación de equilibrio donde se elabore un Plan de Saneamiento que haga factible el pago a los proveedores.

Un plan de choque que atienda y priorice las verdaderas necesidades de la ciudad, que fomente y que impulse el desarrollo económico y social de Huelva con el que afrontar los enormes déficits de empleo y de vivienda social.

Por último, y antes de concluir esta primera intervención, no puedo dejar de referirme a la movilidad, al transporte. Huelva no es una ciudad inaccesible, no es una

ciudad excesivamente grande en cuanto a distancias, sin embargo el tráfico, los embotellamientos continuos la equiparan cada vez más con ciudades de mayores dimensiones y con mayores dificultades.

Es necesario acometer tajantemente una solución que a medio y largo plazo resuelva esos problemas de movilidad que todos los onubenses, dentro y fuera de la capital, tenemos.

Me parece muy bien como medida de actuación inmediata algunas de las mejoras concretas en la red de autobuses como la incorporación de tres coches más adaptados, que es como debe de ser. Pero, de nuevo, le animo a apostar por el futuro: se hace ya imprescindible un Plan Intermodal de Movilidad y la primera medida pasaría por formar parte del Consorcio Metropolitano de Transportes cuya puesta en marcha debe liderar la capital. Un plan Intermodal es decir que no tenga solo autobuses sino que contemple otras modalidades de transporte. Un Plan Intermodal donde no sólo desde el punto de vista de la integración y coordinación de los sistemas de transportes, sino desde el punto de vista de los usuarios, de las personas a los que se les facilitaría la máxima sencillez tarifaria, con un billete único para todo el sistema, un billete único para ir a Aljaraque, a San Juan Corrales, Punta Umbría, etc.... Un plan que debe consensuarse con el resto de municipios metropolitanos en cuanto a trazado y modalidad. Hay que apostar ya por una red ferroviaria de tranvías de cercanías complementaria a la tradicional red de autobuses. Sin duda, fortalecerá enormemente nuestra capitalidad y redundaría, de forma beneficiosa, tanto por la reducción del uso del automóvil particular, como en rapidez y mejora medioambiental. Tampoco desestime otra de sus promesas, los carriles bici.

No quiero aprovecharme del exceso de tiempo y quiero concluir mi intervención. He querido dejar patente no sólo mi desacuerdo y preocupación por muchos aspectos de nuestra ciudad que necesitan ser corregidos y encauzados, sino además he querido contribuir con algunas propuestas que, humildemente, creo, no son despreciables.

En todo caso, he hablado desde la verdad y por la verdad, y siempre en la búsqueda de lo que más me importa: Huelva y sobre todo, su gente.

A todos vosotros que nos acompañáis, muchas gracias.

El Portavoz del Grupo Municipal del PP, D. Francisco Moro Borrero, expone: Buenas tardes Ilustrísimo Señor Alcalde. Miembros de la Corporación Municipal de Huelva. Señoras y señores. Onubenses. Como Portavoz del Grupo Municipal Popular y del Equipo de Gobierno quiero, en primer lugar, felicitar al Alcalde por su discurso. Ha sido un discurso cargado de compromisos cumplidos, de realidades ejecutadas y de ilusiones llevadas a la práctica. Hechos que apuntaba el Alcalde, el balance de quien conoce a la perfección la realidad de la ciudad de Huelva y que ha revalidado hace justo un año unas elecciones municipales.

En nombre del Equipo de Gobierno, gracias Alcalde por hacer un balance sincero y con el corazón, de la Huelva de hoy.

Un balance cercano, comprometido, responsable, valiente y generoso con la verdad donde ha sentado las bases de una política marcada por la defensa de los intereses de los onubenses.

Unos intereses que deberían ser el único objetivo, la meta final de todos los que formamos esta Corporación Municipal.

El Debate del Estado de la Ciudad es buen momento para dar cuenta a los ciudadanos de nuestra labor. Es, en el Equipo de Gobierno, donde recae el peso de esta responsabilidad que asumimos con ilusión.

Hoy, solidariamente, nos queremos unir a la protesta que hay en la calle de los taxistas y de los transportistas de Huelva que están ahora mismo en Asamblea.

Se cumple un año de la fiesta democrática en la que los onubenses revalidaron por cuarta vez consecutiva su confianza en el Alcalde Pedro Rodríguez y en este Equipo de Gobierno.

Es preciso hablar de gestión y voy a intentar hacer un repaso de las actuaciones llevadas a cabo por cada uno de mis compañeros en este primer año de mandato. Voy a ejercer de Portavoz para dar a conocer a los onubenses el trabajo que se está realizando en cada una de las áreas municipales para cumplir los compromisos que adquirimos con nuestros ciudadanos. Pero antes, quiero poner de manifiesto una realidad que a menudo se olvida, que Concejales de este Ayuntamiento somos todos, los del Equipo de Gobierno y los de la Oposición. Trabajar por Huelva, defender los intereses de los ciudadanos debería ser, como he apuntado, el único objetivo, la meta final de todos los que formamos esta Corporación Municipal.

Una prueba de ello es lo que acaba de ocurrir en el discurso de la Portavoz del Grupo Municipal Socialista, con mentiras no podemos avanzar, las trabajadoras de la Empresa Municipal han cobrado el 100% de su sueldo, hay trabajadoras en este Pleno, cobraron el 60% el viernes y el 40% el lunes, con mentiras no podemos avanzar.

Sin embargo, en este primer año de trabajo del Equipo de Gobierno, en este Pleno, después de las Elecciones, no nos hemos podido consolidar. En la Oposición, en el grupo mayoritario de la Oposición, en el Grupo Municipal Socialista parece que están jugando al 'juego de la silla'. Cada sesión plenaria tiene el aliciente de descubrir cuál será el nuevo miembro de la Oposición que haga los honores y a quién nos colocarán en frente para discutir y contrastar opiniones sobre la gestión de cada área municipal. Es como el banquillo de un equipo de fútbol de tercera división, sin entrenador, en el que los jugadores se pasan todo el tiempo mirando hacia atrás para ver si llega alguien a sustituirles para poder dar el salto a otra categoría. Sólo ha hecho falta un año para demostrar que los candidatos del PSOE no concurrían a las elecciones para trabajar por la ciudad de Huelva y por el Ayuntamiento, sino para utilizar sus puestos en el Ayuntamiento como trampolín para dar el salto a otros cargos, utilizando la confianza que le habían pedido a los onubenses.

El Grupo Municipal Socialista no está aquí para trabajar por Huelva, sino para decir mentiras y también para servir de tapadera a las administraciones que dirige su Partido.

El cometido del Grupo Municipal Socialista, como se ha demostrado en la intervención de su Portavoz, y hoy lo hemos vuelto a comprobar, es exculpar a la Junta de Andalucía y al Gobierno Central, justificar lo que la Junta de Andalucía y el Gobierno Central no hacen en la ciudad de Huelva. Y hasta eso, lo hacen mal.

También en lo que a bloqueo se refiere han agotado sus ideas y ahora repiten punto por punto sus estrategias. La estrategia montada para bloquear el Ensanche ha sido exactamente la misma que usaron hace ocho años en la transformación de Isla Chica.

Campaña de desprestigio, fantasma de la especulación, tribunales y al final, cuando todo está perdido, mano tendida al consenso para intentar aparentar que los proyectos salen adelante gracias a la Junta de Andalucía y a la intervención del Partido Socialista.

Señores de la Oposición, cambien la estrategia, porque ya todos los ciudadanos la conocen. Aprendan que el consenso, que el pacto tiene valor cuando se ofrece, cuando se está en el poder como ha hecho este Alcalde, cuando se ha ganado, cuando ganamos en los Tribunales y en las elecciones en la calle, cuando hace falta el pacto no después de ocho años de bloque de Isla Chica y de seis del proyecto del Ensanche.

No vale el consenso después que los Tribunales de Justicia nos dan la razón al Ayuntamiento y al Equipo de Gobierno.

Se han convertido en una Oposición que vive de titulares morbosos, mentiras mezquinas, ataques que superan el ámbito político para dañar a la persona, utilizándolos como arma en una guerra en la que se encuentran perdidos porque el enemigo tiene izada una bandera sólo en defensa de los intereses de los ciudadanos de Huelva.

Este Equipo de Gobierno está centrado en atender las necesidades de los onubenses, las mismas necesidades, los mismos problemas que ustedes sólo interpretan como oportunidades para atacar a la ciudad de Huelva. La prueba más evidente, el ejemplo más claro, el tope lo han alcanzado este año al politizar el movimiento vecinal.

Cuando Pedro Rodríguez llegó a la Alcaldía de Huelva fue gestando, creciendo y fortaleciendo en estos años al movimiento vecinal, hasta que ustedes intentaron valerse de él para hacer Oposición, profanando su identidad, su mayor baluarte asentado en la independencia. La unión hace la fuerza. Debieron sentirse muy amenazados para ponerse a trabajar en la división de un colectivo que les estaba enseñando, dando clases de responsabilidad, de lo que significa hacer una Oposición constructiva. Durante todos estos años, ha sido el movimiento vecinal de Huelva el que ha trabajado, como si de una auténtica Oposición se tratase, para llegar a acuerdos con el Equipo de Gobierno mediante la presentación de propuestas para consolidar una ciudad cada día mejor.

Ustedes no tienen credibilidad. Están aquí de paso, para justificar la incompetencia de sus compañeros de Partido al frente de las administraciones Central y Autonómica.

Llevan trece años bloqueando y levantando la voz para decir no a todo lo que es positivo para la ciudad de Huelva. Lo que es bueno para Huelva, y porque vosotros

entendéis que es malo para el Grupo Municipal Socialista, como han demostrado bloqueando, judicializando todos los grandes proyectos que se han llevado a cabo en estos años.

Es preciso recordar, porque Huelva no olvida, que se opusieron a la salvación del Recreativo; a la construcción del Nuevo Estadio Colombino; a la cesión de terrenos a la Universidad; al Parque Huelva Empresarial; al Nuevo Mercado; al Parque Moret; a la Avenida de Andalucía; al PGOU; a la transformación de Isla Chica y al Ensanche Sur. Se opusieron, se opusieron, se opusieron a todos los proyectos que hoy son los referentes en Huelva y de los que usted sólo ha hablado en su discurso.

Frente a este balance siniestro, el Equipo de Gobierno llega a los exámenes de junio con resultados avalados por la gestión.

Una gestión que debe arrancar con la atención a los más desfavorecidos. En materia social durante este año, el Ayuntamiento ha atendido al 50 por ciento de la población onubense a través de los diferentes programas de los Servicios Sociales Comunitarios. Lo que ha supuesto que en este momento somos la administración que más se preocupa por el bienestar social de los vecinos de Huelva.

Más de 1.500 familias reciben ayuda a domicilio, 700 onubenses servicios de teleasistencia y 30.000 ciudadanos, el 23% de la población, participa en los 31 Programas de Intervención Social en los barrios de Huelva, seis nuevos se han puesto en marcha este año para atender a los sectores más vulnerables como niños, mayores, mujeres e inmigrantes.

Déjenme que en este campo sea extenso, porque tengo muchas razones para demostrarles el compromiso que ha habido y hay por parte de este Equipo de Gobierno en materia social y muchos motivos para quejarme del trato que estamos recibiendo de otras Administraciones gobernadas por el Partido Socialista.

El primero de ellos que, se ha puesto de manifiesto en este Pleno en reiteradas ocasiones, es el tema de la financiación de los servicios sociales comunitarios. Recuerdan ustedes que la financiación del Plan Concertado de Servicios Sociales Comunitarios se distribuía en un 33% entre las tres administraciones: Ayuntamiento, Junta de Andalucía y Estado. A día de hoy, el Ayuntamiento de Huelva costea el 80,4% y el 11,4% la Junta, el resto el Estado.

No queda aquí la cosa, en los años 90, cuando llegamos al Ayuntamiento, la Junta de Andalucía se hacía cargo del 95% de los programas en las zonas de transformación social, que es su competencia. Hoy se han invertido los papeles, el Ayuntamiento de Huelva financia hoy el 80% de los programas. Cada año aumentamos los programas de transformación social, ahora lo vamos a hacer con dos nuevos programas en el Lazareto, pero llevamos recibiendo de la Junta de Andalucía la misma subvención.

Este año ha comenzado a aplicarse la Ley de Dependencia, una ley para que la señora Consejera D^a Micaela Navarro en comparecencia en rueda de prensa el pasado mes de noviembre dijo textualmente en Huelva que “no escatimaría fondos para su aplicación

en Huelva”. Las palabras de la señora Consejera se las ha debido llevar el viento. Huelva debería haber recibido 2 trabajadoras sociales por zona, es decir 13, y ha recibido sólo 2 y dos auxiliares, a las que además hemos tenido que complementar porque cobraban muy poco por parte de la Junta de Andalucía para que pudieran cobrar igual que los Técnicos Municipales. Después de mucho quejarnos nos han mandado dos personas de apoyo, les llaman ‘desatascadoras’ dice la Junta y no tiene mal nombre porque es verdad que la Junta de Andalucía tiene atascada esta Ley. Desde que comenzamos a aplicar la Ley de Dependencia este Ayuntamiento no ha incumplido ni un solo plazo, no puede decir lo mismo la Junta de Andalucía. Hemos remitido a la Junta 2.657 valoraciones, la Junta sólo nos ha contestado a la mitad, 1.362 y de ellas, sólo 383 onubenses están recibiendo alguna prestación. Permítanme, que aquí y públicamente felicite el trabajo, el esfuerzo y el interés de los Técnicos Municipales para aplicar una Ley que creíamos muy necesaria, como ha dicho el Alcalde, pero que si continúan sin inyectar fondos la Junta de Andalucía y el Estado, nuevas infraestructuras y medios materiales va a ser uno de los grandes fracasos.

Por último, no puedo pasar por alto en este terreno la grave situación económica, a causa de la inflación y de la subida del euríbor, que padecen las familias onubenses al igual que las españolas.

La crisis económica que padecemos es la peor amenaza a nuestro sistema de bienestar, que no se les olvide a los Señores socialistas y se ponga manos a la obra a trabajar y a aplicar medidas en Huelva porque si no lo vamos a lamentar todos, incluidas las competencias de la Junta de Andalucía y del Estado.

Estamos trabajando para construir una nueva Huelva que tiene que ser para las nuevas generaciones y para los jóvenes. Y para ellos, la vivienda supone uno de los principales frenos a su independencia.

De mayo de 2007 a mayo de 2008, en un año, el Ayuntamiento de Huelva desde la Empresa Municipal de la Vivienda ha entregado a sus propietarios 78 nuevos hogares y como promotor directo está construyendo 250 viviendas nuevas.

Además, en el Plan Parcial del Seminario se está comenzando la construcción de las primeras 800 viviendas protegidas, 400 de precio tasado municipal en convenio con UPECO, como ha hecho referencia el Alcalde.

En el Plan Parcial del Parque Moret se están construyendo 290 viviendas protegidas y 300 serán además de precio tasado municipal.

En el Plan Parcial de Marismas del Odiel, en los próximos meses se iniciará la urbanización de la zona conocida como “espacio central” donde están previstas 314 viviendas para el realojo de la población residente, otras 136 viviendas en Cardeñas, más las 106 que se entregarán próximamente, y 320 viviendas protegidas más para conveniar con la iniciativa privada a fin de favorecer su presencia en este territorio.

En las previsiones a medio plazo se incluyen además de las 1.000 VPO previstas en el Ensanche Sur; más de 2.000 reservadas que hay en San Antonio Montija de vivienda

protegida; 300 en la nueva urbanización de la calle Cervantes y más de 5.000 viviendas protegidas que surgirán del nuevo PGOU gracias al Área de Reserva Huelva Norte.

Un total de 10.000 viviendas protegidas que se construirán en Huelva en los próximos 10 años para garantizar hogares a las próximas generaciones de onubenses.

Junto a las viviendas, la Empresa Municipal está desarrollando las obras del nuevo parking en la barriada de Los Rosales, con 105 plazas y un edificio para la sede vecinal.

Está en marcha el proyecto para la construcción del nuevo estacionamiento junto al hospital Juan Ramón Jiménez, con más de 600 plazas y estamos redactando un proyecto para habilitar un nuevo parking subterráneo, con una plaza pública y con espacio en superficie en la Plaza de los Mozárabes de Zafra.

Junto a la vivienda, es preciso seguir trabajando por la seguridad, porque de en seguridad nunca se debe presumir, sino seguir disponiendo de los medios necesarios para avanzar. En este sentido, el Cuerpo de la Policía Local ha experimentado una gran transformación en cuanto a medios humanos y materiales se refiere durante los últimos años, consiguiendo la mejora en el servicio que se presta a los ciudadanos.

Durante el último año se ha seguido con el aumento de efectivos dentro del Cuerpo de la Policía Local, en cumplimiento con la política de dotar al Cuerpo de la Policía Local de los efectivos humanos necesarios. De este modo, se ha conseguido en los últimos 4 años un aumento absoluto en efectivos de 100, pasando de los 170 efectivos del año 2003 a los 258 efectivos actuales, una vez que se sumen, dentro de 15 días, las 17 nuevas incorporaciones, tras su periodo de formación en la Escuela de Seguridad y Emergencias de este Ayuntamiento, con lo que se consigue una ratio de 1,75 que supone ser una de las mayores de las capitales de provincia de Andalucía. Está previsto que, en este mandato, se llegue a una ratio superior a 2,0 por cada 1.000 habitantes, que es el objetivo marcado por este Equipo de Gobierno.

En cuanto a los medios materiales, se ha mantenido la política de mejora para que todos los agentes de policía pueda contar con los medios necesarios para realizar su labor, así, en el mes de abril se puso a disposición de la Policía Local 20 nuevos vehículos patrulla que venían a sustituir la anterior flota, aumentando la misma en un 25%.

Además, el Servicio Local de Protección Civil, enmarcado en la Delegación de Seguridad Ciudadana actualiza, mantiene y gestiona el Plan de Emergencias Municipal de Huelva. Un Plan que se activó recientemente el pasado 31 de marzo y que puso de manifiesto la magnífica coordinación de los distintos servicios de seguridad de la Ciudad.

El prestigio y la profesionalidad, que Vd. ha puesto en crisis en su intervención, del Servicio Local de Protección Civil y la Agrupación de Voluntarios que de él depende, se demuestra en las continuas peticiones de colaboración por parte de otras Administraciones y otros Ayuntamientos de la provincia para dar cobertura a todo tipo de eventos en sus municipios.

En este primer año de legislatura, en el apartado de Seguridad, hemos creado una nueva organización y estructura basada en la creación de grupos homogéneos de trabajo para dar una respuesta más rápida y eficaz a las peticiones de los vecinos.

Nuestro objetivo es dotar a Huelva de una Policía Local con fuerte carácter social que esté cerca del ciudadano, presente en sus calles y en sus barrios, disponible para ayudar.

Seguridad también es contar con un Servicio de Bomberos prestigiado por todos los onubenses por su gran profesionalidad cuando acuden a cada una de sus actuaciones diarias y por la proyección solidaria exterior que la Unidad Canina da a Huelva.

La puesta en marcha del Parque Huelva Empresarial ha sido una de las grandes noticias de este primer año de mandato. En aquel proyecto virtual para algunos, se están concediendo las licencias de obras que permitirán la implantación de empresas creadoras de empleo y riqueza. Contamos con el impedimento del Estado que no da la luz eléctrica al Polígono. Pese a la crisis económica, ya son una realidad la presencia de grandes industrias como Martí Peix, Decatlon, Mercamueble, Eygema o Mercedes.

Junto a ello, estamos trabajando para crear empleo y riqueza, para intentar superar la actual crisis que hay en Huelva. Más de 600.000 euros del Fondo Social Europeo son los que este Ayuntamiento ha conseguido a través del Patronato de Desarrollo Local para que esta ciudad pueda superar la actual crisis.

Me gustaría destacar la estabilidad laboral que existe para todos los empleados municipales.

También fuente de empleo fundamental en Huelva es también el comercio y apoyarlo desde este Equipo de Gobierno continúa siendo nuestra apuesta, por eso la peatonalización se destinará a fortalecer el Centro Comercial Abierto de Huelva. En esta línea, en los próximos meses, se abrirá al público el Nuevo Mercado de Abastos, mientras estamos trabajando en el pliego de condiciones para la remodelación y acondicionamiento al centro comercial del antiguo mercado de San Sebastián.

Hemos creado la Mesa del Comercio, con importantes propuestas como el proyecto de videovigilancia.

Pero en la transformación de Huelva, la participación ciudadana ha sido fundamental.

El Ayuntamiento de Huelva en estos años ha realizado reforma, ampliación o mejoras en el 90 por ciento de las sedes de las Asociaciones de Vecinos de Huelva. En los últimos 11 años, han sido 12 las nuevas asociaciones de vecinos construidas por el Ayuntamiento, las tres últimas en los últimos tres años: Las Amapolas, Nueva Huelva y Parque Moret. Estamos a punto de inaugurar un nuevo Centro Social en La Morana y una nueva sede para la Asociación de Vecinos de Los Rosales.

En la actualidad existen seis Consejos, entre ellos, el Consejo Local de Medio Ambiente. Además, se encuentran el de Mayores, Salud, Mujer, Discapacitados y

Servicios Sociales, que junto al Consejo Económico y Social hacen de Huelva una de las ciudades más participativas con el tejido social de Andalucía.

Hoy día hay 600 colectivos de todos los ámbitos registrados en la capital. Cerca del 20 por ciento se han creado en los últimos cuatro años.

La Participación se ha reforzado además con el Servicio de Atención al Ciudadano que atendió en el último año 18.184 solicitudes y 2.444 correos electrónicos.

El Servicio de Atención al Ciudadano ha puesto en marcha un sistema de traducción simultánea de 40 idiomas para mejorar la atención a los inmigrantes y al turismo, además de la firma electrónica como paso prioritario para ofrecer todos los trámites municipales por Internet. Un servicio que además ha recibido el Certificado de Calidad AENOR.

La reciente creación de la figura del Defensor del Onubense será una Institución que canalizará las quejas vecinales, buscando soluciones y asesorando, en la resolución de conflictos.

Los mayores siguen siendo un colectivo prioritario en la atención municipal. Más de 15.000 mayores disfrutan de la tarjeta de bus para mayores de 65 años. Autobús gratis para más de 15.000 mayores. Mientras que más de 13.000 mayores obtienen beneficios al realizar sus compras en más de 40 comercios de la ciudad.

Especialmente dirigido a ellos se han organizado este año charlas médicas, con una participación de 1.200 mayores a lo largo del año; la Campaña de Natación de la que se benefician 3.000 mayores; las Escuelas Saludables Deportivas, concretamente 44 escuelas en distintas sedes con la participación de más de 10.000 mayores o la Campaña de Educación Vial, pionera en Andalucía.

Gracias al programa 'Conocer a tus mayores' estamos fomentando en la ciudad el intercambio intergeneracional en el que participan más de 1.500 alumnos de 15 colegios.

Y estamos trabajando para que el acceso a Internet no tenga límite de edad. Con una experiencia piloto en la que ya hemos involucrado a más de 80 mayores

Estamos trabajando para acabar con la Violencia contra las Mujeres y por ello firmamos convenios con asociaciones de mujeres que trabajan en este sentido como Lourdes Almansa y Miriadas. Hemos puesto en marcha servicios como la Teleasistencia Móvil a Víctimas de Malos Tratos y el Servicio de Orientación y Asesoramiento Legal a Mujeres, atendiendo a mujeres que necesitan información a nivel familiar, civil y penal.

Asimismo se ha estrenado la convocatoria de subvenciones para los colectivos que trabajan en materia de igualdad y colaboramos con la Universidad de Huelva en un Master de Género.

Mejorar la movilidad en la ciudad es uno de los objetivos prioritarios en esta legislatura. Para ello hemos puesto en marcha un Plan Integral de Movilidad destinado a regular la circulación de la ciudad y a dar una mayor fluidez y seguridad a la circulación. En este sentido, este año hemos centrado los esfuerzos en la eliminación de los puntos de la ciudad donde la circulación sufre más retenciones, puntos conflictivos y en adaptación

del tráfico a las zonas de nueva creación. Para ello, realizamos un control permanente del tráfico con la renovación de la Sala de Control de Tráfico que se está adaptando a las últimas tecnologías.

Asimismo, hemos desarrollado una campaña de señalización vertical y horizontal, renovación semafórica, badenes reductores de velocidad y zonas de exclusión. Hemos cambiado el sentido de distintas calles y hemos creado Vías Verdes con la sincronización de semáforos para que los vehículos puedan circular sin tener que parar.

La modernización de todos los servicios públicos, mediante la consolidación de nuevos contratos ha marcado el trabajo realizado este año en el área de Infraestructuras.

El nuevo contrato del Servicio de Limpieza y recogida de residuos ha duplicado la inversión alcanzando los 11 millones de euros, para mejorar la recogida selectiva, incrementar el personal, renovar completamente la maquinaria para hacerla más sofisticada y moderna.

En cuanto al Servicio de Parques y Jardines, hemos logrado el mantenimiento integral de zonas verdes, aumentando los recursos humanos y técnicos y por primera vez en la historia de esta ciudad, se ha realizado el inventario de la arboleda de la ciudad.

El Servicio de Alumbrado Público se ha modernizado con las últimas tecnologías, apostando por el ahorro energético y mejorando la atención ciudadana a través de un teléfono 24 horas.

Finalmente el nuevo Servicio de Mantenimiento de las Vías Públicas, Calzadas y Plazas incluye un dispositivo de intervención rápida por todos los barrios, un Plan de Mantenimiento Integral de Barriadas consensuado con los vecinos y un servicio Express para reparaciones urgentes.

Los Servicios Públicos de Huelva se corresponden ahora con la nueva ciudad creada.

Por esta razón, nuestro servicio de transporte público prestado por EMTUSA, modernizado recientemente con nuevos autobuses y nueva línea, es muy bien valorado por la Asociación de Consumidores de España.

El nuevo Plano de la Ciudad, la evaluación del 1º Plan de Salud, la formulación del 2º plan y los Estudios estadísticos realizados nos están ayudando a comprender y dar solución a los problemas detectados en Huelva.

Unos servicios en los que se ha primado la sostenibilidad en actuaciones medioambientales como el proyecto para la construcción de una nueva planta de transferencia de basuras, la puesta en marcha de un Plan de Ahorro Energético basado en el uso de energías renovables; la creación del segundo mapa de ruidos de Huelva o la instalación de semáforos que disminuyen la contaminación acústica.

En relación con el Medio Ambiente es preciso destacar la labor realizada en estos años por la Empresa Municipal de Aguas de Huelva.

Huelva se inundaba, se inundaba cuando este Equipo de Gobierno llegó al Ayuntamiento y hoy somos un ejemplo, nuestra Red de Saneamiento es un modelo a seguir.

Prueba de ello es que la Empresa Municipal de Aguas de Huelva ha logrado el objetivo de certificación ambiental mediante la obtención de la certificación de calidad. De esta forma, se confirma el compromiso de la entidad por la mejora continua de su comportamiento ambiental a través de la gestión eficiente de los recursos.

Aguas de Huelva se ha convertido además en este último año, en una de las empresas que más invierte en la ciudad, con las repercusiones que ello conlleva en cuanto a creación de empleo y riqueza.

Actualmente, la Empresa Municipal tiene comprometidas o en ejecución inversiones en materia de abastecimiento y saneamiento por valor de más de 58,8 millones de euros.

Medioambiente y Nuevas Tecnologías son las claves del futuro de este Equipo de Gobierno. En este sentido hemos puesto en marcha 5 oficinas electrónicas para la consulta y gestiones administrativas en línea de los ciudadanos. Hemos creado la Oficina de Acreditación para facilitar la firma electrónica de manera gratuita a todos los ciudadanos. Y estamos trabajando en el desarrollo del Proyecto Huelva Tramit@, como sistema de tramitación de procedimientos administrativos con soporte DNI-e para el Ayuntamiento.

Nuestro gran objetivo es el desarrollo de la Administración electrónica para el acceso electrónico a los servicios públicos de los ciudadanos.

En el plano deportivo, este año hemos culminado la mayor dotación de la ciudad, el Sistema General del Saladillo al que el Alcalde ha hecho extensa referencia. Pero junto a los grandes proyectos seguimos apoyando el deporte base con los Juegos Deportivos Municipales en los que han participado 1.500 alumnos, la Campaña de Natación Escolar, las Escuelas Saludables o las Escuelas Deportivas.

Unos 10.000 onubenses se benefician cada año de las actividades que organiza el Ayuntamiento en los polideportivos municipales y en el Palacio de Deportes.

Además, hemos convertido a Huelva en sede de importantes campeonatos deportivos regionales y nacionales y organizamos grandes eventos deportivos, como el Circuito Ciclista Colombino, Campeonato de España de Bádminton o el Campeonato de España de Boxeo.

En Huelva hay un antes y un después en la oferta cultural de esta ciudad desde que Pedro Rodríguez es Alcalde de Huelva y ello se debe al impulso que desde hace unos años se viene dando por parte de este Equipo de Gobierno. Un impulso que se traduce en una oferta cultural estable y de gran calidad durante todo el año.

¿Quién les iba a decir a los onubenses que para ver un estreno nacional de Els Comediants o disfrutar de un gran musical sólo había que sacar una entrada del Gran Teatro?

¿Quién nos iba a decir, no hace muchos años, que los amantes de la ópera, del ballet o la zarzuela de nuestra ciudad dispondría de un programa estable de más de 10 espectáculos al año, a la altura de grandes capitales españolas?

¿Quién nos iba a decir que la Casa Colón ofertaría anualmente más de 500 actividades?

¿o que Huelva sería la única ciudad española en ofertar una Licenciatura Internacional de Dirección de Orquesta?

El nivel cultural de Huelva está alto, muy alto y no sólo en la oferta variada e intensa, también en el apoyo que están recibiendo nuestros artistas locales por parte del Ayuntamiento para promocionar sus trabajos. Estamos descubriendo en estos años los grandes valores y el gran potencial de los artistas onubenses.

La oferta cultural además no sólo se ha concentrado en dos espacios sino que se ha diversificado por toda la ciudad: en la Casa de la Juventud, en los Centros Sociales, en el Centro Puerta del Atlántico, en la Avenida de Andalucía o en el Parque Moret.

Todas estas actuaciones han tenido su repercusión en la promoción externa de la ciudad. Este año destaca el incremento de afluencia en los Puntos de Información Turísticas: 30.000 consultas atendidas al año.

Sólo por dar algunos datos, el turismo extranjero ha aumentado en Huelva un 30% en un año. Ahora desarrollamos campañas de promoción en Inglaterra, Portugal o Alemania. Huelva está empezando a tenerse en cuenta en el exterior como ciudad de Congresos.

En materia turística, este año ha estado marcado por el Programa de Dinamización Turístico y Cultural creado para el Centro de Interpretación 'Puerta del Atlántico'. Un centro por el que han pasado más de un millar de personas en el último trimestre.

En estos años, hemos pasado de no tener ninguna publicación turística a tener 16 publicaciones propias editadas por el Ayuntamiento editando anualmente más de 1 millón de ejemplares de promoción turística.

Aquí tienen el trabajo realizado por este Equipo de Gobierno en una ciudad que está preparada para afrontar la crisis estructural que vive el país.

La mala gestión de la economía nacional está afectando a Huelva.

La inflación está a punto de alcanzar el récord histórico del 5% y el euribor no deja de subir.

En Huelva, el ahorro familiar protagoniza las peores cifras, los onubenses están más endeudados que nunca.

En los bancos los créditos triplican los depósitos y la morosidad se ha incrementado en un 45% en el último año.

Tenemos menos capacidad de gasto y ello tiene repercusiones tan evidentes como el descenso en un 44% de las recaudaciones de IVA por la bajada del consumo o la bajada del 15% en los ingresos de impuestos por transmisiones patrimoniales.

Huelva está ya sufriendo los coletazos de esta crisis, que por parte del Partido Socialista no se quiere reconocer, que sin embargo estamos preparados para combatir.

Para asumir los problemas económicos del Ayuntamiento hemos establecido un canal de comunicación directa y fluida con los proveedores. Se ha facilitado a los proveedores, que lo han solicitado, previsión de pagos y estado de deuda de facturación en un plazo máximo de 48 horas.

Hemos hecho una previsión anual y general de pago para sanear la deuda antigua y en virtud de esta previsión, se han ido realizando pagos mensuales. Se están cumpliendo con los compromisos de pago adquiridos.

Sin embargo, para que Huelva esquive esta crisis vamos a apostar por centrarnos en las áreas de oportunidad marcadas en el nuevo Plan General de Ordenación Urbana.

Estamos inmersos en la revisión de un nuevo PGOU con unos objetivos claros que serán la base para la redacción del documento de avance.

Nuestros objetivos generales son:

- Preparar la ciudad para que pueda posicionarse frente a los retos del presente siglo XXI.

- Preservar el patrimonio cultural y medioambiental, por ser recursos claves de cara al futuro.

- Queremos controlar y equilibrar el crecimiento, para evitar una excesiva dispersión urbana y conflictos medioambientales y paisajísticos no deseados.

- Necesitamos aprovechar las oportunidades que ofrecen las nuevas infraestructuras para superar dificultades estructurales y propiciar estructuras urbanas más equilibradas e integradas.

- Es preciso cualificar la ciudad existente, de forma especial en lo relativo a las dotaciones públicas en cuanto a ubicación y distribución. Del mismo modo se prestará especial atención a las barriadas con problemas de fuerte deterioro y más antiguas, a los bordes de la ciudad desde las diferentes vías de acceso, a las zonas de contacto con el ferrocarril y los espacios productivos de menor calidad en las carreteras de Gibraleón y San Juan del Puerto. En este sentido, la ejecución del Plan Especial del Casco Antiguo y los Planes Especiales de Barriadas debe también proseguirse y priorizarse.

- Pretendemos integrar plenamente en la estructura urbana los frentes fluviales acercando la ciudad a su ría, mediante la creación de paseos marítimos y zonas de ocio.

- Con especial cuidado deben tratarse los suelos que conforman las Marismas del río Tinto, cuyo terreno viene regenerándose paulatinamente. El problema de hoy es imprescindible transformarlo en la oportunidad de mañana.

- Es preciso que proyectemos una ciudad saludable y ambientalmente sostenible, propiciando la implementación efectiva de la Agenda Local 21.

- Será un objetivo prioritario la oferta de suelo a precios razonables de forma que se pueda garantizar una oferta suficiente de vivienda con protección pública y de residencia en tipologías demandadas.

- De igual forma, habrá que poner en el mercado suelo suficiente para generar empleo, usos y actividades relacionadas con el ocio y el recreo, la cultura y el turismo.

Pero el objetivo de la elaboración de la revisión del PGOU es que en su elaboración participen todos los ciudadanos y todas las entidades sociales más representativas de esta ciudad. Para facilitar la participación se constituyeron seis mesas destinadas al análisis de los problemas de vivienda, de las actividades productivas, de la industria, del ocio, de la cultura del medio ambiente, de la calidad de vida, de las dotaciones y equipamientos, de la accesibilidad y de los medios de transporte.

Facilitar el acceso de todos los ciudadanos a una vivienda digna, es el objetivo prioritario de este Plan General.

Se trata de garantizar, mediante el diseño de una política de promoción pública de viviendas, la existencia de oferta suficiente para que nuestras generaciones puedan adquirirlas.

Más de 10.000 viviendas sociales en los próximos diez años.

Pero además, por primera vez en Huelva, pero también en Andalucía, como ha señalado el Alcalde, con el convenio con UPECO podemos abaratar el precio del suelo y así el precio de las viviendas.

La sostenibilidad debe ser asumida por todos como un objetivo irrenunciable.

Tenemos la responsabilidad histórica colectiva no sólo con nosotros sino también con las generaciones venideras, de incluir esta idea dentro de la planificación y de la gestión del funcionamiento del sistema económico donde las ciudades juegan un papel fundamental.

Por consiguiente, sólo una ciudad sostenible será una ciudad del futuro.

La puesta en valor de actuaciones arqueológicas, así como el disfrute de parajes naturales como Marismas del Odiel y la Playa del Espigón son claros ejemplos de estos nuevos valores a explotar.

Huelva debe reforzar su papel de capitalidad, como ha señalado el Alcalde, de la costa atlántica occidental potenciando sus equipamientos y dotaciones y adecuando éstos a las nuevas expectativas como ha subrayado muy bien el Alcalde.

Estos son los retos para un futuro que es preciso mirar en positivo y para el que este Ayuntamiento necesita la implicación de todos los onubenses.

Este también es el momento de agradecer, en nombre del Equipo de Gobierno, a todos los colectivos, asociaciones y vecinos; a los servicios y empresas municipales y colaboradores; a todos los empleados y funcionarios del Ayuntamiento que nos han ayudado y participan en la tarea de hacer una Ciudad con mejor calidad de vida para todos.

Interviene el Ilmo. Sr. Alcalde indicando: Continuamos el debate, vamos a ver si lo hacemos un poco más dinámico, llevamos desde las 10 de la mañana hablando y es la 1 de la tarde. Probablemente estemos todos un poco cansados de escuchar y repetir lo mismo.

Pero tengo que decir que después de escuchar a los dos Portavoces de la Oposición, me he quedado con la tranquilidad y la sensación de que tan mal no lo estamos haciendo en Huelva.

Lo que les he escuchado ha estado centrado en dos o tres aspectos y por tanto Huelva es poliédrica, tiene muchas caras y nosotros la verdad es que, teniendo fallos y puntos débiles, tenemos muchos puntos fuertes. Eso lo creía yo, pero después de escucharlos a ellos me convenzo mucho más.

El discurso de la Portavoz del PSOE ha sido muy largo, es un malo sin mala fe, estoy seguro. Pero es un discurso negativo. Es un discurso en el que ha hecho un diagnóstico de la ciudad equivocado y si el diagnóstico es equivocado ella nunca puede ser la persona que resuelva los problemas de la ciudad ni del Ayuntamiento.

He tenido un discurso negativo. Ha pronunciado un discurso arrogante, me ha perdonado la vida varias veces, está fuera de la realidad. Ha sido muy paternalista, ella suele serlo. Ha sido un discurso con muchas anécdotas, ha habido momentos en los que ha estado dos minutos hablando del aparcamiento de Isla Chica y en un discurso del Estado de la Ciudad no puede no se puede hablar dos minutos de los aparcamientos de Isla Chica.

Ha sido un discurso lleno de medias verdades. Las mayores mentiras son las medias verdades. Por tanto ha sido un discurso con muchas mentiras.

Ha sido un discurso a favor de la Junta de Andalucía y en contra del Ayuntamiento, en contra de Huelva. Eso es habitual en ella y en todos los Socialistas de defender con uñas y dientes, digan lo que digan, entre si. Eso tiene una parte positiva que es la disciplina de Partido, pero tiene una parte negativa porque se antepone los intereses de los Partidos ante los intereses de su propia ciudad.

En definitiva ha sido un discurso contra Huelva porque si es un discurso a favor de la Junta o del Gobierno es en contra de Huelva.

Ella ha dicho que mi discurso había sido caduco y falso. Yo le he dicho las cosas que creo de su discurso. Ella está también en su derecho, como dije al principio, de decir lo que le dé la gana.

Ha sido un discurso con un diagnóstico equivocado y ella dice que mi discurso es caduco y falso, que no convence a nadie. Hace un año ganamos las últimas elecciones y ya son cuatro. Si no convenciéramos a nadie no nos votarían. Ya llevamos aquí trece años y trece años llevan Vds. pensando todas las mañanas que van a llegar y, cuando llegan, se van a las oficinas de la Oposición. Por lo tanto nuestro discurso no es caduco. Es un discurso que gusta a la gente. Ya dije al principio que a mí no me gustan las palabras, que me gustan los hechos, por eso nos votan o ¿es que la gente de Huelva es tonta?.

Creo que nuestro discurso convence y el Sr. Jiménez que ha hecho un discurso también muy importante, ha dicho que las tradiciones no están en peligro, que el discurso que no vale. Mire Vd. las tradiciones son muy importantes en una ciudad, importantísimas. Es importantísimo los fosfoyesos, las industrias. No digo que las tradiciones sean ni más ni menos, pero son importantísimas porque es la raíz del sentimiento de pertenencia, es la

raíz de un pueblo que se autoestima, que se quiere y se valora. En Huelva hacía falta eso. Se lo digo por propia experiencia y ahí están los resultados electorales.

También ha dicho la Sra. Parralo que nosotros prometemos mucho y no cumplimos. Le recuerdo que el Sr. Chaves promete en todas las legislaturas, cada cuatro años, lo mismo y a Huelva ha venido y ha tirado la casa por la ventana porque aquí vino la gente en su campaña electoral, que dijo el Sr. Barrero que había sido la campaña electoral en la que el PSOE había tirado más la casa por la ventana, que había sido la más importante, que era en la que se habían volcado más porque estaban seguros que la iban a ganar. No sé cuánto le costaría la campaña, Vd. sacó 200 votos más que el Sr. Díaz Trillo pero debió de ser carísimo cada voto. Entonces Vd. habla de promesas y el Sr. Chaves ha venido aquí y nos ha prometido vivienda gratis, internet para todos, el aeropuerto, la estación del AVE, esa torre de Babel que vino aquí de 300 metros, los puentes de Punta Umbría, la presa de Alcolea, el Banco de España, las conexiones con las playas, ¿Vds. han visto algo de eso?. Pero lo malo no es que esto lo haya prometido ahora sino que también lo prometió hace cuatro años y hace ocho y doce, así que no me diga que prometo cuatro cositas, que me lo eche en cara y además me riña. Ríñale al Sr. Chaves.

Vd. ha hablado mucho tiempo de Isla Chica, de los aparcamientos y de las hierbas que dice que hay allí y que está muy preocupada con lo que pueda pasar allí. Le voy a enseñar esto, en el Manuel Lois están las mismas hierbas y aquello sí que es peligroso porque incluso contamina, amianto. Vd. se hizo esta foto diciendo adiós al gran y solitario Lois. Esto no lo nombra y está en Huelva, aunque lo tenga que tirar el gobierno de España no hay que perdonarlo. Vd. me echa una bronca porque no hemos tirado la fachada de Isla Chica y ¿esto por qué no se tira?.

Aquí en Huelva parece que el único que tiene la culpa de todo es el Ayuntamiento, como si no hubiera más administraciones. ¿No se dan cuenta de eso?. Aquí nadie critica a las demás administraciones, sólo al Ayuntamiento. Por supuesto el Alcalde es el que tiene la culpa de todo.

Eso es lo que Vd. ha dicho y habla del Ensanche. Al Ensanche se ha referido un rato largo. Vd. del Ensanche sabe que se tiene que callar. Lo que tiene que hacer es ayudar, porque es la mayor y mejor obra de Huelva y es la solución de la crisis. 12.000 empleos, casi 1.000 millones de euros de inversión, ¿cuántos constructores están ahora mismo pasándolo mal, se pueden ir a la suspensión de empleo?, que le digan a esos constructores que pueden tener ahí la posibilidad de negocio directa o indirectamente que se quiere seguir bloqueando porque no me gusta como queda el edificio, porque no me gusta como queda el centro comercial,... Vamos a dejarnos de rollos, vamos a apoyar a Huelva y vamos a sacar adelante un Plan, un proyecto que lleva bloqueado simplemente por razones políticas.

¿Saben Vds. que una de las especialidades o estrategias del PSOE es politizar las cosas?, sobretodo politizar los grandes proyectos como este. Politizar significa contradecir lo que dice el adversario, llevar la contraria, cueste lo que cueste, caiga quien caiga y aquí

ha costado muy caro el bloque del Ensanche. Pero lo hace también por razones electoralistas y se equivocan siempre, piensan que no pueden dejar ese proyecto que es maravilloso para la ciudad ir adelante porque va a ser muy bueno para el Alcalde y para su Equipo de Gobierno. Vamos a pararlo a ver si pierden las elecciones y lo hacemos nosotros, si nos apuntamos el tanto nosotros. Pero da la casualidad de que lo paran y pierden las elecciones. Al final están perjudicando a los ciudadanos de Huelva y les quiero decir a los ciudadanos de Huelva que al PSOE le importa tres pepinos, sólo piensan en ellos y por eso paran y bloquean los proyectos de Huelva, les da igual. Ponen unos argumentos, unas razones y unos pretextos que son lamentables y, lo que es peor, los lleva a los Juzgados. Bloquean poniendo recursos judiciales que luego pierden y, como decía el Sr. Moro, al cabo de los años ya nadie se acuerda. Pero lo que tienen que saber los ciudadanos igual que la Sra. Parralo se refirió antes al Presidente de la Asociación del Matadero yo también me refiero a los señores que viven en el Matadero que lo que quieren es que se tire y se derribe esa muralla, ese muro de la Avda. de Alemania y que se haga el Ensanche, que nos lo han tenido que ceder porque han perdido en los Tribunales, que no nos digan que nos han ayudado, no, han perdido porque si no todavía no hubieran desbloqueado el Ensanche. Lamentablemente lo tengo que decir con esta crudeza.

Del Ensanche también les puedo decir lo que han dicho y del Estadio lo que ha dicho la Sra. Parralo. La Junta no llegó a tiempo a imponer la Ley en el Ensanche, como si fueran unos matones y viniera a Huelva la Junta pero ¿quién es la Junta?, para eso están los Tribunales y luego le ganamos en los Tribunales.

Dice esta señora que está aquí tan seria que la Consejera me acusa de fullería. Veremos a ver qué hace ella con el oleoducto, porque tengo la impresión de que a esta señora la ha ascendido desde esta Mesa en la que estamos a la Consejería no por su valía sino para que salga adelante ese negocio del oleoducto y si puede que el aeropuerto sea el que promueve la Junta en vez del otro pues también, y para que no se haga la Huelva Cádiz.

Se ha referido mucho al Parque Empresarial. Ha dicho que allí no hay nadie, ni industrias con un desdén. Allí hay industrias trabajando, construyéndose. Se están creando casi millar de empleos. Aquello no es virtual como han venido diciendo años y años. Aquello lo que tiene que hacer la Sra. Parralo es apoyarnos para que haya un parque tecnológico alimentario, el mejor de Andalucía. Le voy a contar una anécdota, cuando los Sindicatos iban a organizar esa manifestación trampa que se organiza para ver si va el Alcalde y formarle un lío y si no va también se lo forman, cuando me vinieron a ver los Sindicatos para que los apoyara en el manifiesto se pedía que hubiera un parque tecnológico para resolver problemas de recolocación de industrias del Polo, les pregunté que dónde iba ese parque tecnológico y ellos no lo sabían, les respondía que tenía entendido que lo quieren poner en Cartaya, me miraban muy serios y les dije que si querían mi apoyo al manifiesto hay que poner que este parque tecnológico va en Huelva, que es donde están las industrias que contaminan y los fosfoyesos, los que sufrimos esto

somos los vecinos de Huelva y es aquí en donde hay que poner el parque tecnológico. Eso es lo que tiene que hacer la Sra. Parralo si tiene capacidad para apoyarnos. En Huelva tienen que poner el parque tecnológico, nosotros ya les daremos terreno. Allí hay una segunda fase. Si no se busca más terreno pero que tenga voluntad la Junta para hacerlo en Huelva.

Que nos den las cosas porque han dado los URBAN y no nos lo han dado. A Huelva no le dan nada sólo le quitan. Para que lo sepan Vds.

Todo eso es mucho más importante que si el aparcamiento de Isla Chica se entra por aquí o por allí. ¿Estarán de acuerdo conmigo?.

¿Sabe qué pasa?, que cuando uno escucha hablar a determinados políticos se da cuenta que utilizan medias verdades que son mentira y la mentira es gratis. La mentira desgraciadamente no desprestigia a los políticos ni a las políticas lo más que los acredita. No produce desprestigio, se ha creado una cultura en la que parece que eso es normal.

Lo que sí delata a un político o a una política son los silencios. De eso se da una cuenta enseguida.

¿Por qué no ha hablado de esto?, ¿por qué se ha callado lo otro?. La Sra. Parralo ha guardado silencio sobre algo que para nosotros es fundamental, la estación y el AVE. No ha dicho nada. ¿Por qué no ha dicho nada?, porque con la estación y el AVE está pasando lo más grave, lo peor que le puede pasar a un Ayuntamiento como este le está pasando con el AVE y la estación porque hace ya muchos años que empezamos a reunirnos en Madrid y después de tantísimos años el colofón fue la llegada de la Sra. Magdalena con la maqueta de estación de esa torre de 330 metros para hacerla en la Marisma. En ese terreno geológico tan maravilloso para hacer una torre de 330 metros y 4.000 plazas hoteleras. ¿Vds. saben que en la Expo de Zaragoza que se inaugura en estos días, con todo lo importante que es eso, sólo han ampliado 3.000 plazas más?, bueno pues en Huelva queríamos poner ahí una torre con 4.000 plazas hoteleras. Esto es tomarnos el pelo, es un desprecio a la inteligencia de los onubenses, es la vergüenza más grande que he sentido y se lo he dicho a la Sra. Parralo en privado porque para colmo esa barbaridad se presentó en la Diputación Provincial, que no tenía nada que ver en esta historia, porque esos terrenos los ponemos nosotros que ponemos el 33% de todo este proyecto.

Es que además lo grave, lo malo no es lo de Magdalena Alvarez, lo malo es que un día apareció por Huelva el Sr. Zapatero que dijo que las obras del AVE van a comenzar. “Zapatero anuncia la licitación del AVE”, esto es otra tomadura de pelo. ¿Vds. han visto algún ladrillo?. El Sr. Zapatero vino a Huelva, ofreció las obras como si ofreciera una flor a la candidata frustrada y eso no puede ser. Perdónenme que sea así de duro y de crudo pero es que estoy harto de que nos tomen el pelo y de que los políticos de Huelva, en este caso los políticos del Partido Socialista de Huelva, no digan nada. Pero también quiero que la sociedad civil proteste y así se lo estoy haciendo saber a los grupos sociales con los que me reúno porque parece que me quedo yo solo clamando en el desierto. Ahora cuando salga aquí la Sra. Parralo dirá que soy tonto diciendo eso.

Así nos quedamos. Yo digo una cosa, ellos dicen otras.

No puede ser que en Huelva nos tomen el pelo, que desprecien nuestra inteligencia.

La Sra. Parralo ha guardado silencio con la estación y con la Huelva-Cádiz. Para Huelva la Huelva-Cádiz sería maravillosa porque estas son las cosas que realmente solucionan nuestras crisis, sobre todo nos impulsan hacia el futuro. Y no le da la gana al PSOE de hacer la Huelva-Cádiz, que quedan 28 km por hacer y un puente por el Guadalquivir en Sanlúcar. ¿Saben por qué?, porque lo pide el PP; por llevarnos la contraria, está politizado el proyecto. Si el PP, seguro, dijera que se haga por la S-40 el PSOE diría que no, que por el norte de Doñana. Al final ¿saben lo duro que es para Huelva? Que nos quieren hacer pasar por Sevilla para ir a Cádiz por la S-40 que sabe Dios cuándo va a estar terminada. Entonces ¿por qué nos tienen que hacer pasar por Sevilla para ir a Cádiz?. Somos las dos únicas provincias costeras incomunicadas y somos limítrofes ¿por qué?. Se lo he dicho a la Sra. Consejera. ¿Por qué me obliga a pasar por Sevilla si todas las demás provincias costeras de España están comunicadas?, ¿qué delito hemos cometido nosotros?. Apúntense por lo tanto otro dato del maltrato al que somos sometidos por la Junta y por el Gobierno Central.

Cuando ha hablado de empleo se ha obligado del PDL, del Plan de Empleo que hemos puesto en marcha. Además a Vd., Sra. Parralo, le pasa como a muchos políticos, entre los que me puedo incluir yo, que cuando hablamos de empleo lo creamos nosotros y cuando es paro lo crean los empresarios. No, el empleo lo crean los empresarios, no los políticos. Los políticos creamos el marco adecuado, damos la seguridad conveniente para que inviertan y creen empleo y ahí es en donde nosotros podemos hablar de crear empleo, creando el marco, ¿el marco cuál es?, el Parque Empresarial. Ese es el marco de un Ayuntamiento que como tal administración local no tiene competencias en políticas activas de empleo, las competencias las tiene la Junta de Andalucía y el Gobierno del Estado. Ahora mismo, en exclusiva, la Junta de Andalucía.

También se le ha olvidado a Vd. hablar de la planta de transferencia que estamos negociando con la Diputación, que por cierto con la Diputación no sólo hemos negociado la planta de transferencia sino que le dimos en su día los terrenos para que hiciera un Estadio de Atletismo, se le regaló al Sr. Cejudo, me gustaría saber si en caso contrario hubiese sido lo mismo. Lo digo aquí.

Les agradezco que estén de acuerdo con las calles peatonales y que les guste, aunque no les guste el suelo, eso es cuestión de gusto. Pero es verdad, Sra. Parralo que no hace falta, que tenemos muy buenos comercios y que no hay que ir a comprar ni a Milán ni a París ni a ningún sitio de esos.

Vd. ha dicho que se termine el mercado, ciertamente. El problema es que hace trece años es que decían los Socialistas que se empiece, a nosotros que se terminen. La diferencia entre que se termine y se empiece es de la noche al día.

Se va a inaugurar más o menos el 12 de octubre, la Hispanidad.

Hablando de seguridad no ha estado Vd. acertada ¿por qué?, porque ha hablado Vd. de las motos pero no de los coches que funcionan, no ha hablado de la Comisaría que tenemos que es la más moderna de Andalucía, no ha hablado que tenemos muchos Policías, estamos ampliando la plantilla de una forma espectacular, estamos por encima de la ratio de Policías por 1.000 habitantes de España, no ha hablado de que hay menos delincuencia en Huelva.

Cuando ha hablado de cultura ha hablado poco. Quisiera decirle que Vd., Sra. Parralo, en esa línea que tiene de ayudar a las demás administraciones antes que a la suya propia, que es el Ayuntamiento, Vd. pidió que el Gran Teatro se diera a la Diputación y eso no lo quiere nadie en Huelva pero Vd. sí lo quería porque era hermana política de la Diputación. No olvide que el Gran Teatro y la Casa Colón se han convertido en el gran motor cultural de la provincia de Huelva.

Vd. se ha ensañado cuando ha hablado de economía, que es en lo único en lo que se puede enseñar. Es verdad que la economía es complicada, difícil. Es cierto que tenemos dificultades, como muchísimos Ayuntamientos, nosotros tenemos dificultades, es verdad pero se ensaña porque sabe que es lo único en lo que se puede enseñar. Creo que no es normal que en un político porque tiene que hablar de estas otras cosas que les he hablado, que a los ciudadanos les interesa muchísimo más.

Le tengo que decir que no ha dicho que estamos teniendo planes de pago, que tenemos un gran trato personal con los proveedores, que estamos poniendo en muchas empresas su deuda a cero, que tenemos una relación directa, que hacemos lo que podemos y seguiremos luchando para sacar a este Ayuntamiento hacia delante.

Una de las grandes soluciones a este problema económico sabe cuál es, que la Junta de Andalucía y el Gobierno Central le den más dinero a los Ayuntamientos porque nosotros hacemos muchas cosas que no nos pertenecen y además injustamente los Ayuntamientos llevan 25 años recibiendo el mismo dinero de Madrid y en cambio las Autonomías han subido y han engordado espectacularmente.

No ha hablado del Ayuntamiento electrónico que estamos consiguiendo.

Sí ha dicho que los autobuses están bien.

Tampoco ha nombrado a las 17.000 personas de cultura de barrio. Lo más importante social y culturalmente que se hace en Huelva, de las 2.000 actividades que ponemos en marcha, que el 95% de las Asociaciones se subvencionan por parte del Ayuntamiento.

Vd. ha dicho que a los mayores no los tratamos bien, ¿cómo que no los tratamos bien si hacemos 2.000 actividades para 25.000 mayores, si hemos reformado el Cristina Pinedo y el Lazareto?. Son cosas que no nos corresponden y que Infraestructura de la Junta de Andalucía, que no hace ni un Centro de Día ni de Mayores ni de Discapacitados. La Ley de Dependencia que a bombo y platillo Vds. utilizaron en las elecciones al final le dejan el marrón a los Ayuntamientos. La Consejera me dice que no puede, que esto la tiene superada.

Han hablado de pobreza. Sr. Jiménez estoy de acuerdo con Vd. Vd. sabe que cada día mueren dos niños en Africa de hambre. Vd. sabe que el 20% de la población andaluza está en el umbral de la pobreza. Vd. estará de acuerdo conmigo en que con este paisaje social no se puede pasear un Presidente de la Junta por la región hablando de segunda o tercera modernización o de Andalucía avanza. Eso es un discurso demagógico e insensible ante la realidad, pero Huelva, como también he dicho, he estado haciendo un diagnóstico de la situación y afortunadamente no estamos tan mal como está la provincia e incluso Andalucía.

Ha hablado Vd. de las obras. Hemos realizado muchas obras.

Vd. ha dicho que no hemos realizado obras por las barriadas. Mire estamos haciendo en el Parque Moret, en Guadalupe, en la Morana, en Vicente Mortes, en la Hispanidad, en Ruiz de Alarcón, en San Sebastián, en la Ribera, unas más grandes que otras.

Sr. Jiménez Vd. se ha referido a la industria y a los fosfoyesos y me ha acusado de que me mantengo al margen. Yo no me mantengo al margen, estoy siempre preocupado por este tema. Creo que el papel del Alcalde debe de ser equilibrador e integrador. El cuerpo a veces me pide otra cosa pero creo que hasta ahora el papel que he venido desempeñando en este asunto es positivo para la situación actual. Situación ante la que creo que deberíamos, sin demagogia y con tranquilidad, un frente para que esos fosfoyesos que se anuncian el fin del vertido de esas empresas, para que ese terreno sea recuperable para la ciudad de Huelva. Sepa Vd. que no soy insensible ni paso de eso, lo que pasa es que yo estoy solo en una isla en la que todos los demás no quieren una cosa, en la que es imposible por mucho que yo diga, proclame o pida si los demás no quieren el asunto no puede salir hacia delante.

Sra. Parralo no diga medias verdades, no sé lo que va a decir ahora, no mienta, porque como le he estado diciendo la mentira es gratis. La mentira no desprestigia a los políticos o a las políticas a simple vista, lo más es que la acredita. Pero a Vd. los silencios delatan y a Vd. la han delatado los silencios y también las mentiras.

D. Pedro Jiménez San José manifiesta: Empezar diciendo que tengo que reconocer públicamente que al ser el primer debate del estado de la ciudad al que asistimos, hemos pagado la novatada. La novatada consistía en que en la Junta de Portavoces acordamos una intervención primera de 20 minutos y una segunda de 10 y evidentemente me he ajustado a esa primera intervención de 20 minutos, aunque el Sr. Alcalde ha consumido una hora, la compañera del PSOE 55 minutos y el Portavoz del PP 50 minutos.

Le indica el Ilmo. Sr. Alcalde Presidente: Le pido disculpas porque es cierto, el Alcalde no tiene tiempos, pero es verdad que se han pasado.

Por todo ello le pido que si quiere 5 minutos más o lo que quiera, está Vd. en su derecho.

Continúa manifestando el Sr. Jiménez San José: Que conste que yo considero muy positivo el que no se limite el tiempo. Me parece muy bien que el debate no haya tenido limitación de tiempo. Lo que no me parece bien es que se nos diga a nosotros que vamos a tener 20 minutos y después tengamos todo el tiempo. No hay problemas porque para el próximo año tanto mi compañera como yo hemos tomado notas y seremos consecuentes.

Empezar diciendo, Sr. Rodríguez, que me agrada muchísimo escucharle hoy. Parece que el hecho de que en los últimos cuatro años haya intervenido en el Parlamento de Andalucía dos veces y de que prácticamente en todos los Plenos que llevamos no lo haya hecho hoy le ha motivado bastante el intervenir y explicar lo que Vd. piensa en relación con los temas de esta ciudad. Ojalá continúe en esa línea porque su intervención es muy sugerente y además permite entrar en debate.

Primero reiterarme en una cuestión que creo que es evidente y que queda a las claras siempre y es que esta ciudad tiene un verdadero problema, que todo lo malo que ocurre con el Equipo de Gobierno es achacable a este Ayuntamiento, desde el punto de vista del PSOE, y todo lo que ocurre de malo a este Ayuntamiento, desde el punto de vista del Equipo de Gobierno, es achacable a la Junta de Andalucía. Con lo cual unos y otros nos justificamos y seguimos para adelante. Porque si en materia de viviendas las competencias son compartidas lo que habría que hacer es hablar de qué competencias tiene cada uno en la materia que le compete. ¿De acuerdo?. O si en materia de políticas o servicios sociales también pues habría que hablar de qué es lo que le compete a cada uno y qué responsabilidades tiene cada uno en este tema.

Lo que queda claro es que la mejor defensa es un buen ataque y que cuando aquí se critica la gestión que está haciendo el Equipo de Gobierno de este Ayuntamiento, o la gestión en determinados temas, automáticamente sale la Junta de Andalucía. Como siempre. Que es verdad porque nosotros también realizamos esa crítica pero donde corresponde porque hoy de lo que estamos hablando es de la gestión del Equipo de Gobierno en el último año y sobre su gestión en Huelva.

Si la Junta de Andalucía es mala sorprenden algunas fotos de buen rollito, porque tanto problema con el Ensanche y aquí estuvo el Sr. Chaves, se reunió con el Alcalde de Huelva, salieron los dos en una foto diciendo que todo resuelto, una Comisión de Técnicos....., eso de la Comisión de Técnicos qué era, ¿es que no se explicó bien a la gente?, a lo mejor algunos que somos un poco tontos no nos enteramos de qué era eso de la Comisión de Técnicos ¿alguien del PP o del PSOE lo puede explicar del Ayuntamiento o de la Junta?, porque después parece que eso se ha estropeado otra vez y el negocio ha fracasado. Otra vez los parones. Nosotros que siempre hemos defendido el Ensanche como proyecto fundamental para el desarrollo urbanístico y económico de esta ciudad, siempre he discrepado del diseño que se le quiere dar por parte del PP. Lo digo por decir algo del Ensanche que prácticamente no lo he mencionado en mi intervención anterior. Me parece que el Ensanche tiene que ser la continuación de la trama urbana del casco histórico de

esta ciudad, no puede ser algo aparte de lo que es la ciudad de Huelva, no puede haber dos ciudades: una la que constituya su casco histórico, su zona antigua y el resto de las Barriadas; y otra el Ensanche Sur. Sería, en mi opinión, un auténtico error. El Ensanche Sur tiene que dar continuidad a esa trama urbana, tiene que integrar lo viejo y lo nuevo de esta ciudad, tiene que servir para acercar esta ciudad a la Ría y también para cubrir los déficits que en materia educativa, sanitaria, de instalaciones deportiva tiene toda la zona del centro de la ciudad. Pero que no quepa ninguna duda de que IU defenderá siempre la necesidad de que Huelva se desarrolle por el sur y se acerque a la Ría, siempre lo hemos hecho sin ningún tipo de complejos allá donde hemos estado y con un mismo discurso, como tenemos en todo, no con un doble discurso, dejando claro que sí compartimos el proyecto aunque no el diseño y no lo que quiere hacer el PP en relación con ese tema.

Han salido temas muy importantes porque hay que hablar de la ciudad de Huelva, Sr. Alcalde, no sólo desde el punto de vista de los edificios, del diseño. Siempre he dicho que negar que esta ciudad ha cambiado y mejorado su imagen, su aspecto, sus edificios sería una cuestión de necios. Eso no se puede negar. Faltaría más. Ya le ha costado mucho a la iniciativa privada también el que Huelva sea hoy lo que es pero a mí me preocupan las personas.

Vd. que tanto habla de Huelva quiero que hable de las personas de Huelva alguna vez. Le pregunto, Sr. Alcalde, ¿a Vd. le preocupa la salud de las personas que vivimos en Huelva?, respondo por Vd., sí. Pero también le preocupa el empleo, lo digo por el debate medioambiental, ¿y qué tiene que ver el empleo con las cenizas radioactivas de ACERINOX?. Nosotros trajimos una Moción a este Pleno planteando que el Ayuntamiento de Huelva acordara iniciar las acciones necesarias para que se trasladaran 17.000 toneladas de cenizas radioactivas de ACERINOX que nos trajeron de Algeciras, no de Huelva, no de FERTIBERIA, FORET ni ninguna de las industrias de aquí, y nos las pusieron ahí con nocturnidad, por la noche, en camiones y que el Consejo de Seguridad Nuclear en un informe de enero de este año dice que está sufriendo filtraciones de cesio 137 a las Marismas, dice que la gestión de EGMASA fue un auténtico desastre y Vds. votaron en contra de eso igual que votó el PSOE aquí. ¿Por qué?, ¿dónde está el problema?, ¿por qué no se defiende la salud de los ciudadanos de Huelva?. Vamos a hablar de los fosfoyesos y Vd. dice que el papel del Alcalde tiene que ser equilibrador e integrador. Vd. no tiene un papel equilibrador e integrador. Vd. ha tomado partido, primero porque si se refiere a esa manifestación que ha calificado de trampa, salvo que esté equivocado Vd. terminó acudiendo, yendo a esa manifestación a la que yo no fui porque fui consecuente. El hecho de ser Alcalde no significa que haya que dejar de serlo, no. Vd., Sr. Alcalde recibió 20.000 firmas de ciudadanos de Huelva que le pedían un referéndum con la Avda. Francisco Montenegro. ¿Hablamos de participación ciudadana?, ¿de qué vale hablar de participación ciudadana cuando 20.000 personas que firman para que el Ayuntamiento ponga en marcha un referéndum y el pueblo de Huelva se pueda

pronunciar, se meten en un cajón y no se les hace ni caso?, ¿a partir de ahí podemos hablar de participación ciudadana con legitimidad?.

En cuanto a los fosfoyesos hay una Sentencia. Este Ayuntamiento está obligado a cumplir una Sentencia sobre ENDESA. ¿Por qué no podemos exigir reclamar que se cumpla otra Sentencia judicial?, ¿por qué el Ayuntamiento, igual que se pronunció y posicionó en virtud a sus competencias en el tema de ENDESA, no lo hace en el tema de FERTIBERIA?, ¿por qué como hemos hecho en el tema de la Refinería de Balboa y en el oleoducto no lo hace en el tema de FERTIBERIA?. ¿Por qué el Sr. Alcalde firmó con los Secretarios Generales de esos Sindicatos a los que él ha calificado, al menos a uno de ellos, como tramposo o manifestación trampa la que convocaban?, ¿por qué firmó aquí un documento que se llamaba Pacto por la Industria con el Sr. Presidente de la FOE sin darle participación al resto de los Grupos Municipales?, yo tengo ese documento que no pasó por el Pleno, lo firmó el Alcalde y ahí se adquiere un compromiso que tiene relación con el PGOU y con los fosfoyesos. El compromiso es que se modificará el PGOU para permitir que nuevas industrias se sigan asentando en la Avda. Francisco Montenegro. ¿Eso no es tomar partido?, ¿despreciar 20.000 firmas para que se celebre un referéndum no es tomar partido?, ¿firmar un acuerdo que además apareció como el baile de la sardana con el Presidente de la FOE y los dos Secretarios Generales comprometiéndose a modificar el PGOU para que nuevas industrias se asienten ahí no es tomar partido?, ¿eso se va a hacer o no?, ¿en la modificación del PGOU que está en marcha se va a dar cumplimiento a ese compromiso o no?, espero que no. Espero que se tengan en cuenta los intereses generales de esta ciudad, de los ciudadanos y ciudadanas de Huelva porque cuando se hace el balance del medio ambiente no se puede hablar solo de la gestión de Aguas de Huelva, sólo del censo de los árboles que hay en esta ciudad, sólo de las plazas o de las zonas verdes. El medio ambiente de verdad, el que preocupa a la gente por el que se ha movilizadado durante un montón de años es en el que tiene que entrar este Ayuntamiento y tiene que pringarse.

El Sr. Alcalde de esta ciudad no puede responder cuando se le pregunte que cuando él llegó a Alcalde ya estaban ahí los fosfoyesos. Esa no puede ser la respuesta de un Alcalde que defiende los intereses de una ciudad o de sus ciudadanos. Hay que afrontar el problema y yo estoy de acuerdo con él, hablémoslo, discutámoslo. Había un instrumento que era la Mesa del año 1991, algunos se lo han cargado interesadamente, impulse una nueva Mesa. Él dijo en su discurso de toma de posesión que abanderaría la creación de una nueva Mesa. ¿Por qué no lo hace?. He escuchado esta mañana a la Sra. Parralo decir que ellos también, como Grupo Municipal, están dispuestos a entrar en ese tema. Bien pues anunció que para el próximo Pleno registraré una Moción planteando que este Ayuntamiento discuta y acuerde impulsar una Mesa donde no sólo estén los Grupos Municipales aquí representados sino donde estén también, en línea con la Mesa de 1991, los agentes económicos, sociales y las instituciones y que sea el Alcalde de esta institución quien abandere esa iniciativa, porque le corresponde a él, ojalá nos hubiera correspondido

a otros, no hubiéramos tenido ninguna duda de saber dónde estamos y qué intereses defendemos.

El empleo se ha planteado como un elemento que pivotará en dos cuestiones: el Parque Huelva Empresarial y el nuevo PGOU.

El Parque Huelva Empresarial no duda que algún día sea un factor que genere empleo, no niego eso, pero sí tendréis que reconocer que este Parque, antes llamado Polígono Agroalimentario, lleva años sin poder ser un factor que genere empleo. Todavía al día de hoy, porque es verdad que no tienen posibilidad de tener luz, no genera empleo, no va a ser generador de empleo.

El PGOU. Hago otra propuesta aquí para que se recoja en el PGOU, porque en el que está ya viene recogido, recuperemos todas las zonas degradadas desde el punto de vista medioambiental como consecuencia de la actividad industrial en Huelva para generar empleo. Empleo para descontaminar. Cojamos el modelo de Bilbao. Optemos con el medio ambiente compatible con la generación de empleo. Como alternativa a la posible pérdida de puestos de trabajo que se pueda producir en las industrias de la Avda. Francisco Montenegro o en otras. Reclamemos inversiones de todas las Administraciones y el compromiso político de todos y todas. Lo que no vale es seguir con la pelea de que si se cierra FERTIBERIA es por culpa del Alcalde o de la Junta. Eso no vale. Eso es tener estrechez de miras e importarle por la verdadera solución de los problemas que tiene esta ciudad. Si queremos generar empleo optemos por empleos limpios, optemos por implicar a todas las Administraciones. Optemos por regenerar esa zona que no es como se está haciendo, la regeneración de la zona se está haciendo sobre la base de sacrificar miles de hectáreas de Marismas a las que se les está echando escombros para tapar las vergüenzas de lo que ha sido la actividad industrial que ha generado los residuos que tenemos ahí. Confío en que el nuevo PGOU vaya en esa dirección y vaya en la dirección de hacer posible la recuperación de la Avda. Francisco Montenegro para esta ciudad, porque son miles de ciudadanos los que aspiran a eso y porque estamos convencidos de que el problema no es que no lo compartáis, el problema es que no tenéis el suficiente valor para defenderlo.

Yo sí he denunciado la situación del Manuel Lois porque no tenemos compromisos con nadie y porque no tenemos complejos con nadie. Es más creo recordar que registramos una Pregunta en este Pleno para saber si la autorización de la licencia para obras que se le había concedido desde el Ayuntamiento contemplaba un informe sobre las actuaciones a llevar a cabo con todas las garantías sanitarias y ambientales para los trabajadores y los ciudadanos. Lo denunciamos. Denunciamos el silencio y la opacidad de la Tesorería General de la Seguridad Social en relación con el derribo, porque nos preocupa la salud en todos los ámbitos y a todos los niveles, no sólo la salud que tenga que ver con el Ayuntamiento de Huelva o con el PP, también nos preocupa la salud que tenga que ver con la Junta de Andalucía o con el Estado o con el PSOE, nos da exactamente lo mismo.

Voy a terminar diciendo que en materia de viviendas hay una cuestión de la que no habéis hablado, es la más importante porque tiene que ver con aquellos colectivos más desfavorecidos y más necesitados. Se ha hablado de la construcción de viviendas de protección oficial. Se nos ha pedido un acto de fé, como siempre, vamos a construir no sé cuántas aquí, allá,... total que cuadrando los números en cuatro años al final lo que dijo el Alcalde, se van a construir 10.000 viviendas en Huelva. Ya lo veremos. Seguro que no.

Lo que no se dice es qué pasa con las viviendas en régimen de alquiler y saben por qué, porque las viviendas de protección oficial ojalá todo el mundo pudiera comprárselas. Las viviendas de protección oficial no son regaladas, cuestan una pasta, mucho dinero. Dinero que hace que muchos jóvenes y gentes sin recursos no puedan acceder a ellas. ¿Qué pasa con las viviendas en régimen de alquiler que son las que tienen que ir destinadas a esos colectivos más desfavorecidos y más necesitados?, mujeres maltratadas, jóvenes, personas sin recursos ¿qué pasa con esas personas?, ¿cuántas viviendas en régimen de alquiler se han hecho?, ¿cuántas se van a hacer por el Ayuntamiento y por la Junta?. Sobre eso no hay respuesta porque los números no son iguales. Nosotros pedimos que se oriente la política municipal en materia de viviendas hacia la construcción de viviendas en régimen de alquiler.

Lo que mi Grupo Municipal le pide, Sr. Alcalde, es que asuma Vd. el papel de liderazgo que le corresponde institucionalmente en esta ciudad y no se lamente hoy solo aquí porque estén vecinos escuchándonos. Dé la pelea en las instituciones. Pelee por conseguir lo que esta ciudad necesita no sólo aquí sino sobretodo fuera de aquí.

La Sra. Parralo Marcos expone: Realmente entiendo que los vecinos y vecinas que nos acompañan pueden sentirse algo cansados. Me gustaría, y es una pena que no suceda, que haya conclusiones.

Vd. me ha replicado y sólo tengo esta oportunidad de contrarreplicarle, de hacer una única réplica. No voy a responder a todo, pero cuando no responda no me gusta que diga que hago silencio, hago silencio porque no tengo tiempo.

Yo sabía que estaba consumiendo más de lo previsto y además entiendo que soy aquí representante del Ayuntamiento. Más de 22.000 ciudadanos han votado al PSOE, entre los que me incluyo, para formar parte de este Ayuntamiento. Yo no soy aquí representante de la Junta de Andalucía ni del Estado. El Estado nos representa a todos. La Junta de Andalucía nos representa a todos. Yo no represento a la Junta de Andalucía. Hemos venido aquí a hablar de la ciudad, pues hablaré de lo que tiene que hacer el Ayuntamiento en su ciudad no me voy a poner a hablar de los proyectos que tiene la Junta de Andalucía, si hubiese sido así hubiese ido al Parlamento Andaluz. Yo soy Concejala, a mucha honra, del Ayuntamiento de Huelva y aquí estoy trabajando. Todo mi interés lo pongo aquí y no me distraigo ni con Madrid ni con Sevilla. Aquí estoy.

Le voy a responder. N tengo ningún problema en responder.

Le voy a responder lo último, el Manuel Lois. Un desastre, tendría que haber estado derribado hace ya mucho tiempo, claro que sí. ¿Qué problema hay?, ¿que el Ministerio va muchas veces tarde?, pues sí, ¿qué tendría que haberse tirado antes?, pues claro y no tengo ningún empacho en admitirlo.

Vd. me ha dicho que yo he callado, no, he hablado del AVE, lo he mencionado. He hablado de los puentes que van a Punta Umbría. El AVE es una empresa complicada pero desde luego el PSOE, mi Grupo y yo personalmente estamos interesadísimo porque venga aquí porque hay que priorizar las cosas, no podemos tener carretera a Cádiz, AVE, tercera vía de la carretera hasta Sevilla, ... no podemos tener todo pero desde luego el AVE hay que priorizarlo. Eso por supuesto. Le he dicho en privado, y se lo digo en público, cuente con mi ayuda, con mi colaboración porque necesitamos el AVE no sólo para el desarrollo de la ciudad sino para el desarrollo de la provincia. Huelva no puede continuar incomunicada. Lo he dicho, lo digo y lo reitero. Pero claro, Sr. Rodríguez, inscriba Vd. también los terrenos del AVE que todavía no lo ha hecho, luego todavía no ha sido posible cedérselo al Estado. Vd. haga su parte y entre todos empujaremos para que el AVE sea una realidad en esta ciudad, en esta provincia.

No he hablado de muchas cosas. ¿Cómo voy a hablar de un Ayuntamiento digital si ni la Ribera tiene conexión a internet?, ¿eso no lo sabe?, ¿verdad?, pues hay niños, hijos de onubenses que están estudiando una carrera universitaria, que viven en la Ribera y no tienen la posibilidad de conectarse a internet para hacer un trabajo. Esta es la Huelva que tenemos todavía, Sr. Rodríguez.

No me voy a referir a ninguna de las descalificaciones que realiza el Portavoz del PP, como es habitual en él que cuando no tiene argumentos insulta, pero sí quiero decir que cuando he hablado de las necesidades de la Policía no he dudado nunca de la seriedad y del buen trabajo de la Policía Local, no tergiversen Vds. mis palabras. Además creo que a la Policía Local le gustaría mucho que Vds. complementasen y ampliasen la plantilla en esos 80 Policías que hay, con consignación presupuestaria y que pusiesen en marcha la Policía de Barrio, la Policía de Distrito, la Policía como la quieran llamar. De modo que no tergiversen mis palabras porque eso es mentir descaradamente.

Sr. Rodríguez claro que he callado cosas. Verá Vd. el Banco de España va a ser una realidad en Huelva. El Banco de España lo ha comprado ya Hacienda de la Junta de Andalucía a Madrid. De modo que el Banco de España será un espacio abierto a la cultura y a la ciudadanía, afortunadamente. Digo que afortunadamente lo ha comprado la Junta de Andalucía porque ésta lo pondrá en marcha, se gastará el dinero para adecuarlo y rehabilitarlo, que va a ser bastante lo que se necesite, y lo abrirá a los onubenses, como es su obligación, porque somos andaluces y tenemos los mismos derechos que tienen los andaluces de Málaga y si en Málaga la Junta de Andalucía se gasta un dinero para abrir la Casa Picasso aquí en Huelva no va a hacer menos, porque si hubiese sido como Vd. quería, del Ayuntamiento, nos encontraríamos con lo que está ocurriendo con el antiguo edificio de la Policía Nacional del Paseo de Santa Fe que está cerrado. Pero no se preocupe

Sr. Rodríguez le voy a ayudar, le voy a ayudar con esa entidad financiera, con esa Fundación que se puede hacer muy bien cargo de ese edificio. Los Socialistas nos vamos a ocupar de ello para que lo inaugure Vd., no pasa nada.

Por supuesto en los puentes el informe de impacto medioambiental está, creo que concluido y el puente va a ser una realidad que Vds. van a constatar. Luego es una tontería que me ponga a hablar de esto.

Lo que sí le voy a decir es que sigue escogiendo un camino muy malo, Sr. Rodríguez, y es el de hacerse la víctima. Vamos a ver Sr. Rodríguez ¿a quién le está Vd. hablando?, ¿a unos escolares?. Nos está hablando a personas adultas que llevamos mucho tiempo en la vida también. No culpe a los Socialistas.

La buena política municipal se hace trabajando y no quejándose. Se hace buscando recursos y relacionándose bien con las administraciones públicas. Por lo menos por inteligencia debería de hacerlo.

No hay buenos ni malos. Hay gentes e instituciones que gestionan y otros, como Vd., que se dedican a culpar a los Socialistas de su propia incompetencia y de su ineptitud así que déjese Vd. de hacerse la víctima y presente buenos proyectos de ciudad. Proyectos que las administraciones no tengan que echar los para atrás sino que al contrario, proyectos que las administraciones puedan apoyar e impulsar. Sí, si en Isla Chica no se hubiese intervenido hoy tendríamos 900 viviendas más, ni un centro de salud, ni un gran centro comercial como se va a construir, ni aparcamientos, ni hotel. Eso es lo que hubiera ocurrido. Si en el Ensanche no se hubiese intervenido no se construiría ni una sola vivienda de protección oficial o muy pocas como ha ocurrido en Pescadería, 1.500 viviendas en Pescadería y el 6% protegidas. No diga Vd. mentiras.

Es paradójico, Sr. Rodríguez, que Vd., como Alcalde, puede hacerle la oposición a su jefe Arenas. Sea Vd. leal desde un punto de vista institucional a la Junta de Andalucía y con el Estado. Aprenda de su compañera Teófila que lo hace muy bien y sea capaz de atraer y conseguir inversiones públicas y privadas para esta ciudad, para que podamos seguir desarrollándonos, para poder revitalizarnos.

Sepa Vd., Sr. Rodríguez, ejercer como Alcalde en Huelva y como oposición en la Junta de Andalucía y en el Parlamento.

Al confundir sus funciones lo único que Vd. logra es negar a Huelva recursos e iniciativas que los onubenses no podemos despreciar.

Comprometa suelo público, ahora lo hará en el Ensanche, para la Ciudad de la Justicia y la Junta la construirá.

Posibilite las parcelas necesarias y la Consejería de Salud construirá no sólo el Centro de Salud de Isla Chica sino un Centro de Salud que se necesita a manos llenas como el que puede ir entorno a la zona de las Colonias.

Deje de ser cicatero con el suelo municipal y destínelo a promociones y equipamientos públicos.

Cuando la Junta de Andalucía, con el suelo municipal a su disposición, le diga que no construye una guardería, un centro de mayores o un polideportivo dígamelo, Sr. Rodríguez, seremos los Socialistas los primeros que reclamemos para Huelva lo que nos corresponde por justicia.

No engañe a la gente. Compórtese como un Alcalde y no desacredite a otras instituciones ni culpe a los Socialistas de sus fracasos, de su poca iniciativa, de su nula operatividad a la hora de conducir la ciudad.

Haga autocrítica de su gestión, cada vez más escuálida y no se excuse más. Dé soluciones a las mujeres y a los hombres de Huelva de todas las edades y condiciones sociales.

Huelva claro que ha crecido, que ha cambiado, estaría bueno que en trece años no hubiese ocurrido eso. Lo que digo es que podemos avanzar a mejor ritmo y no de manera tan lenta y le pongo un ejemplo: Huelva tiene sobradas posibilidades para convertirse en una ciudad turística, coincido plenamente con Vd., pero hay que apostar con profesionalidad, con seriedad. Apostar por el turismo no es sólo acudir una vez al año a FITUR o publicar algunos folletos, por cierto de diseño un poco desfasado, o editar una guía de los caminos del Rocío, no es sólo eso. ¿Eso se puede hacer?. Por supuesto. Vds. lo hacen y no hacen daño a nadie, eso no estorba. Pero impulsar a Huelva como ciudad turística requiere voluntad política y actitudes profesionales. La capital no puede por más tiempo vivir ajena al desarrollo turístico de la provincia y separada de los procesos de comercialización. Nuestra ciudad tiene que convertirse en un centro base del que partan todas las excursiones y visitas a la provincia. Desde Huelva a Doñana. Desde Huelva a Aracena. Desde Huelva a Riotinto. Desde Huelva a la Costa Oriental. Desde Huelva hacia la Costa Occidental. Desde Huelva a Portugal. Hay que buscar ese liderazgo que no tenemos y lo debemos hacer en cooperación con el contexto del turismo provincial. Apostar por el turismo es explotar las enormes potencialidades que tenemos. Mejorar y ampliar el número de plazas hoteleras, que en Huelva son muy escasas, 1.100 plazas. Hacer realidad un gran Palacio de Congresos, está ahí Ayamonte que se nos ha adelantado por la mano cuando la capital se ha quedado atrás, ¿sabe vd. qué dinero se gasta un turista de congresos que además viene normalmente acompañado?, se gasta entre 300 y 400 euros diarios en diversos sectores, en hostelería, comercios, servicios complementarios, compras, ocio, en transportes. Nos podemos hacer una idea de las repercusiones económicas que tendría el turismo para la ciudad.

Le podría seguir hablando y me da pena no hablarle de quien perjudica a Huelva. A Huelva la perjudican Vds., sobre todo a los pequeños y medianos empresarios que no cobran, porque a las grandes empresas bien que les van a tener que pagar. Los 14 millones de euros a ACS y a ENDESA sí que lo van a tener mientras que los pequeños y medianos empresarios pasan los meses y los años y tienen que cerrar las empresas porque Vds. no se dignan ni a cogerles el teléfono.

Voy a terminar y a decir que a pesar de las deficiencias formales de este debate, a pesar de que Vd. no ha querido sea enriquecido con propuestas y con conclusiones finales me alegro de haber tenido la oportunidad de hablar de Huelva.

Espero y le pido a su Equipo de Gobierno que incorporen y hagan suyo algunos principios imprescindibles para un buen gobierno municipal. Apliquen por el bien de todos más eficacia en su gestión, austeridad y prioridad a la hora de prever los gastos públicos, transparencia en el ejercicio municipal y mayor dedicación y ambición por el bien público. Que procuren y no conculquen la participación de los ciudadanos. Gobernar desde el miedo a la discrepancia o a la crítica no da buenos resultados.

Muchas gracias por su atención y hasta el año que viene.

D. Francisco Moro Borrero manifiesta: Sr. Jiménez creo que de este debate, y sobre todo de su intervención que me ha gustado, creo que todas las cuestiones que Vd. ha expuesto aquí, igual que la Portavoz del PSOE, que dice que yo la he insultado y yo no he insultado a nadie, dígame cuál es el discurso, simplemente le he dicho que ha dicho Vd. una mentira porque Vd. ha dicho que las trabajadoras de la limpieza del Ayuntamiento no habían cobrado y han cobrado el 100%, en dos fases, el lunes y el viernes. ¿Ese es el único insulto?, ¿le ha molestado?, es que Vd. ha dicho una mentira. Ha dicho que habían cobrado sólo el 60% y eso era mentira porque han cobrado el 100%. Ahora ha tenido la honradez suficiente para rectificar diciendo que no había cuestionado la profesionalidad de los Policías. Le repito que es muy bueno que Vd. rectifique porque Vd. ha cuestionado su profesionalidad cuando ha dicho que la Policía no va a los barrios. Que rectifique la honra.

Digo que me ha dado la impresión, Sr. Alcalde, cuando he escuchado la intervención de la Portavoz del Grupo Municipal Socialista y al Portavoz de IU, que por supuesto en la segunda intervención también nos da pie para que podamos hablar de muchas cuestiones, que es Vd. el Presidente del Gobierno porque aquí de las cuestiones que son competencias municipales hemos hablado poco, será que esto más o menos funciona bien porque resulta que los servicios municipales, la limpieza,... las competencias que son del Ayuntamiento, lo que tenemos que hacer el Equipo de Gobierno por ley en esta ciudad funcionan. Deben funcionar bien. Nos estamos preocupando y el debate se ha basculado fundamentalmente por IU en temas medioambientales, que está muy bien, pero el tema de la vivienda, los temas relacionados con la salud, ninguno son temas municipales pero se los exigimos al Ayuntamiento.

Mire Vd., se lo voy a decir, ¿para qué ha servido la Comisión Técnica del Ensanche?, para nada, nos reunimos en noviembre después de que vino aquí el Sr. Chaves con el Alcalde para solucionarlo y ya nunca más nos hemos reunido. Por tanto es mentira que aquí se hagan viviendas porque la Junta de Andalucía haya dicho que en el Ensanche se hagan viviendas. No, es la voluntad del Ayuntamiento el que ha dicho siempre que íbamos a hacer viviendas de protección oficial en el Ensanche Sur. La Junta de Andalucía no ha podido imponer nada porque no nos hemos reunido más. Le hemos tendido la mano

y a pesar de que la Justicia ha dicho que llevamos razón, seguimos diciendo que queremos reunirnos para consensuar las dotaciones, fundamentalmente para que las paguen. Eso es consensuar las dotaciones para el Ayuntamiento de Huelva, para el Concejal de Urbanismo. Que diga que va a hacer la Ciudad de la Justicia y la pague. Que digan que van a hacer colegios y los paguen. Que digan que van a hacer guarderías y las paguen. Porque sí son muchas las veces que hemos puesto a disposición de la Junta de Andalucía parcelas para hacer colegios y han dicho que no. Se lo voy a repetir, porque me han preguntado que cuántas, mire Vd. en Zafra, escrito del Ayuntamiento para que hagan un colegio y dijeron que no, que lo hiciera la iniciativa privada; en la Florida; en Vista Alegre; en el Plan Parcial de Nueva Huelva. Todas estas parcelas nuevas de colegios se han puesto a disposición de la Junta de Andalucía para que hagan colegios y han dicho que no. Es que hay que hacer el colegio en Pescadería porque el modelo que está mal, y que nosotros hemos hecho, es el de Pescadería, el que hicieron los Socialistas que mira a la Ría es el de Zafra, que no tiene ni aparcamientos. Hemos mirado a la Ría a través de la valla del Puerto de un parque. El que ve la Ría es el que está en la novena planta, los edificios más altos que se han hecho en Huelva, de Zafra. Ese es el modelo. Que comparen los Socialistas cuando habla a Pescadería con Zafra. En los diecinueve años de Gobierno Socialista lo único que se hizo fue Zafra y nosotros hemos tenido más oportunidad de hacer ciudad, porque en los diecinueve años de Gobierno Socialista lo que pasa en Huelva es que no se hacía nada, parálisis.

Nosotros estamos intentando hacer como en Isla Chica, que nos podemos llevar hablando media hora, y no lo hemos hecho porque el PSOE lo ha bloqueado. Igual que ha pasado con el Ensanche.

Del Mercado podemos hablar de si es verdad que un camión con 3,20 no cabe en la zona de aparcamientos de abajo, podemos hablar de si el montacargas tiene el suficiente peso o de si hay que poner dos montacargas más. Mire Vd. allí hay un gran aparcamiento, hay un gran Mercado que llevan esperando veinticinco años. Ya me gustaría que Juan Ortiz estuviera aquí hoy escuchándolo o pudiéndolo ver, que ha sido Concejal de este Ayuntamiento, que se lo pedía muchas veces a los Socialistas. Ya hay un Mercado que lo que se está es acondicionando los puestos y que se abrirá cuando se termine. La preocupación, después de haber puesto un recurso los Socialistas para que no se haga un Mercado es ¿cuál es la prisa del Mercado?, ¿cuándo se termina?, están muy preocupados de cuando abrimos las puertas pero ellos pusieron un recurso para que no existiera y ahora la preocupación es si lo vamos a inaugurar en septiembre o en noviembre. Que preocupación más grande después de haber intentado paralizar las obras del Mercado que ya están hechas.

El Parque Moret tiene cien años de historia pero las 19 hectáreas las hemos urbanizado nosotros. Nos hemos gastado allí más de 18 millones de euros. Evidentemente no hay tres servicios, hay uno, porque sí hay. Seguro que la Sra. Parralo como dijo que no fuera nadie a la inauguración del Parque a lo mejor es que no ha ido porque me extraña

que haya andado por el Parque Moret, por tanto no sabe si hay servicio o no, pero hay servicio. Las calles como son de arena tienen que arreglarse, como en todos los parques. Hay un gran Parque que están disfrutando todos los vecinos de Huelva. Por supuesto que intentaremos arreglar la Casa Perelló.

Creo que el Alcalde ha demostrado que tiene un proyecto de ciudad y aquí lo que no se haya demostrado que haya ninguna alternativa y no haya un Grupo de la Oposición mayoritario que sea capaz de dar una visión de la ciudad de Huelva, que todo lo que ha hecho aquí es señalar anécdotas y gritar, que no ha demostrado siquiera ni una posibilidad de que podamos decirle que sí a nada de lo que haya presentado en este Ayuntamiento, porque todo es una cuestión de diseño o de gusto. No, esto es un proyecto de ciudad mucho más importante y lo que pedimos desde el Equipo de Gobierno y lo que le ha pedido el Alcalde es un pacto para que esta ciudad sea más vivible, que vivamos con más calidad de vida y que aquí hace falta muchas inversiones. Inversiones que el Ayuntamiento no puede hacer solo, necesita la colaboración de otras administraciones que no tenemos. Esa es la responsabilidad que quiere el Alcalde y el Equipo de Gobierno del PSOE y hacen justo lo contrario, paralizar y criticar los proyectos que ya están en marcha y no ayudar a que se hagan las necesidades que hacen falta en esta ciudad.

Finalmente D. Pedro Rodríguez González manifiesta: Con rapidez voy a concluir el debate agradeciéndole a todos los Portavoces, a todos los Concejales su actitud, a todo el público que queda por aquí y deciros que como habéis visto este es un debate que me parece interesante en el que cada uno ha expuesto su punto de vista. Coincidimos en muchas cosas, aunque parezca grosso modo que hay muchas diferencias creo que en lo fundamental estamos de acuerdo pero nos separan precisamente los problemas partidistas. Ese es uno de los grandes problemas que creo que tenemos en todos los Ayuntamientos, pero yo el que conozco es este y aquí, a mi modo de ver, ese es un problema grave sobre todo en una ciudad que tiene abiertos proyectos muy importantes y que debería de contar con el apoyo unánime de todas las fuerzas políticas presidenciadas en el Ayuntamiento. Comprendiendo la dificultad que tiene eso por la disciplina de Partido, por eso una y otra vez lo digo en público.

El Sr. Jiménez ha hablado de muchas cosas y quiero decirle que las competencias en materia de vivienda es compartida y no lo es, nosotros somos subsidiarios de una Junta de Andalucía que no hace una vivienda en Huelva desde la época de Jaime Montaner.

Tengo que decirle a esa fotografía idílica del Sr. Chaves con el Alcalde que yo en aquel momento creía al Sr. Chaves, siempre tengo que creer en las personas y más a un Presidente de la Junta, me da igual del Partido del que sea, lo que sí está claro es que el Sr. Chaves o no ha querido o no ha podido desbloquear nada del Ensanche. Por tanto en estos momentos tengo que decirle que no sirvió para nada aquella foto. Probablemente serviría en campaña electoral, que a él sí le interesaba esa foto, más que a mí. ¿De acuerdo?.

Me preocupa mucho la salud y las posibles consecuencias de los fosfoyesos. Me preocupa mucho saber si son o no son radioactivos. Me preocupan las cenizas de ACERINOX. Todo eso me preocupa. Creo que una de mis grandes ilusiones sería que se pudiera crear una Mesa que estudiara esos problemas. Le quiero decir algo que he dicho muchas veces, no por mucho chillar o por mucho decir se consiguen las cosas que uno quiere. Vds. aquí me culpan de todo. Al Alcalde lo culpan de todo lo malo, sobre todo, y me pregunto a veces ¿y de lo bueno quién es el responsable?, también seré yo. Entonces aunque como Vds. me acusan de lo malo, de lo bueno también creo que me lo darán los ciudadanos, los Partidos Políticos en este asunto industrial, sobre todo el PSOE, no tiene claro cuál es su papel. Por tanto es muy difícil que exista esa posibilidad de formar una Mesa como yo dije el día de mi toma de posesión. Lo sigo diciendo. No me corto ni un pelo. Lo que ocurre es que yo soy realista.

Vd., Sra. Parralo ha hablado de que Vd. quiere el AVE. No diga Vd. más lo de los suelos, por favor, el AVE va a venir el 2020. Habrá tiempo de inscribir todo el suelo y demás, no lo diga más, por favor. No sea ridícula diciendo eso, defendiéndose con eso. Eso no se lo cree nadie. Es que ya no hay AVE, es un tren de altas prestaciones. Se lo ha cargado el Partido Socialista. Esta señora que chilla tanto con el AVE no dice ni pío. Lo digo yo, uno, el que además para ella hace muy mal las cosas, que es un inepto, un inútil,...se cree que por decirme insultos ella vale más que yo. ¿De acuerdo o no?. Si le sacara todas las cosas que dijeron de ella Felipe González, Zapatero y todos los que vinieron en la campaña electoral. No puede ser que me diga que quiere el AVE. Ya no hay AVE desgraciadamente.

Dice que en la Ribera no hay internet. Mire Huelva fue la primera ciudad que empezó a tener la banda ancha con ONO. Cuando nadie había hecho un contrato con una empresa lo hicimos nosotros. No me diga Vd. que porque alguien se ha quedado sin ONO esto ya es un desastre. Es que Vd. una anécdota pequeña la maximaliza, la eleva a la máxima categoría de caso total. Así es facilísimo.

Ha dicho Vd. una cosa gravísima, que además me da la razón cuando digo que Vd. se pone siempre del lado de la Junta, ha dicho que el Banco de España va a ser una realidad para Huelva, va a ser un espacio abierto porque lo ha comprado la Junta y lo va a abrir, que menos mal que no lo ha comprado el Ayuntamiento. Mire es lo menos que tiene que hacer. Eso no es para presumir. Primero, yo quiero ver el Banco de España, lo tengo que ver.

Segundo, cuando nosotros llegamos a este Ayuntamiento hace trece años la Casa Colón era una casa cerrada, el Salón Chimeneas estaba cerrado a cal y canto y se llovía, la Casa Colón es ahora mismo el gran centro y cultural de todo el pueblo de Huelva, lo abrimos nosotros.

La Policía Nacional otro problema. Ha dicho que no nos preocupemos que los Socialistas lo vamos a arreglar. ¿Vd. qué tiene que ver con la Fundación de Cajasol?, ¿Vd. se cree que la Fundación Cajasol es de los Socialistas?. Vd. misma ha caído en la trampa.

La Fundación Cajasol es de todos los impositores de Andalucía, no del PSOE, que tomen nota todos los periodistas. Vengo negociando con Cajasol ese asunto antes que Vd.. Vd. ponía pegas a esa negociación que yo tenía con Cajasol. Sra. Y Sres. entérense pero ahora no sé qué habrá pasado que ahora sí le interesa y entonces dice que gracias a ellos. Llevo dos años negociando con Cajasol y ellos poniéndome pega porque querían otra cosa que no voy a contar.

Los puentes. Me hice una apuesta que no estaban los puentes. Se gachondearon de mí. ¿Vds. han visto algún ladrillo?. Si gano la apuesta quién me la paga. Ya la he ganado ¿no? Porque estamos a finales del 2008 y no hay nada. No sabe ni dónde van a hacer los puentes. Veremos a ver si los hacen.

Ha dicho que me siento víctima y que me hago el víctima. ¿No me voy a ser el víctima si me han puesto en mi vida política dieciocho recursos?. Menos mal que nos he ganado todo. Fíjense si los hiciéramos mal, tendríamos cuarenta. El peor momento de mi vida política fue cuando estuve en el TSJ por culpa al Recreativo. En ese momento le conté al Juez, cuando me dijo que tenía la palabra, yo creía que estaba en el Pleno y empecé a hablarle de Huelva, como estoy aquí ahora hablando, y cuando terminé me dice el Juez pero el art. 33 dice que “la ordenación territorial....”, me dije “la he jodido”. Al final salió bien aquello pero aquello me pudo haber costado mi carrera política y al Recreativo haber bajado al Regional Preferente. ¿Qué es lo que decía Pepino Blanco cuando vino aquí a un mitín en la campaña de la Sra. Parralo?, dijo “el Alcalde de Huelva es de Regional Preferente y la Sra. Parralo va a ser un Alcalde de primera”, tenía vista el muchacho.

Mire ha hablado de la Ciudad de la Justicia. Ha sido uno de los pretextos que ha puesto para justificar el bloqueo del Ensanche, que lo sepan. La Ciudad de la Justicia dicen que la quieren hacer, pero con la boca chica, no tienen proyecto, ahí están arreglando la antigua Delegación de Educación. En Sevilla la nueva Consejera se ha negado a hacerla. Si se niegan en Sevilla ¿la van a hacer en Huelva?.

Ha hablado que tengo que negociar mejor con las administraciones. Vd. saben que han dado seis URBAN y nosotros hemos pedido un URBAN, lo hemos pedido veinte veces, ¿nos han dado el URBAN?, no. ¿Saben a quién se lo han dado?, a Sevilla. Es así. Que no me diga la Sra. que tengo que hablar con los Consejeros. No nos dan nada, ni el agua. Aún así pierden las elecciones.

Viendo que diez cosas que hemos hecho este año y diez cosas que queremos hacer. Hemos hecho este año diez cosas:

- Darle terreno a la universidad, muy importante.
- Hemos terminado, hemos culminado la polémica del Ensanche.
- El nuevo Mercado se ha terminado.
- El proyecto Isla Chica se está haciendo.
- La reforma viaria de las Colonias y de Navidad que era uno de nuestros grandes retos se ha hecho.

- La obra de la Avda. de Andalucía vieja ahí está, se termina el mes que viene.
- Hay tres nuevos autobuses que nos pedían fundamentalmente orientados para los discapacitados.
- Hemos modernizado los servicios públicos diarios, los fundamentales.
- Tenemos el Parque Empresarial con las primeras industrias a punto de terminarse.
- Hemos conseguido culminar la reforma de la Plaza de las Monjas aunque a la Sra. Parralo no le guste y diga que es cateta, que lo sigue diciendo, con el bar de la Plaza de las Monjas.

- Finalmente hemos sentido la alegría de que el Recreativo, del que somos socios mayoritarios, permanezca en primera. Algo que es muy importante para esta ciudad.

Quiero decirles que en los próximos días y meses vamos a aprobar la reparcelación del Ensanche, paso previo a su urbanización.

En segundo lugar vamos a derribar la fachada del viejo Estadio Colombino para comenzar las obras de urbanización en el último trimestre del año.

Vamos a ofrecerle a Cajasol un convenio para el edificio de la Policía Nacional.

Vamos a estudiar, y estamos preparando, la licencia de derribo de la antigua central térmica, para que la tiren lo antes posible.

Se comenzará la urbanización de Marismas del Odiel en dos fases, se construirán 600 viviendas para su realojo.

El Mercado nuevo esperamos poder inaugurarlos en octubre, alrededor del día 12 de octubre.

También, si se resuelve el problema de electricidad, por esa fecha, en otoño, se inaugurará la primera gran industria en el Parque Huelva Empresarial.

Este Ayuntamiento contará en breve con una radio y una televisión municipal.

Inauguraremos próximamente la mejor piscina olímpica de Huelva en terrenos de El Saladillo.

Las Fiestas Colombinas estarán dedicadas este año a la capitalidad provincial.

Amigas y amigos estos proyectos nos van a dar más protagonismo en Andalucía y en España.

Huelva seguirá siendo el motor de la provincia.

Trabajar por Huelva sigue siendo una aventura.

Luchar por Huelva debe de ser un reto.

Pensar en Huelva es como un sueño.

Disfrutar de Huelva es una oportunidad.

Huelva es Huelva y tenemos que defenderla.

No habiendo más asuntos a tratar se levantó la sesión siendo las catorce horas y cuarenta minutos, de la que se extiende la presente Acta que firma el Ilmo. Sr. Alcalde conmigo el Secretario General que certifico.

Comprobado por el funcionario responsable
de la correspondiente unidad administrativa

